

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 cént.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXIV.—Núm. 11 256

UNOS CUATRO CÉNTOS.
UNOS CINCO CÉNTOS.
UNOS SEIS CÉNTOS.
UNOS OCHO CÉNTOS.
UNOS DIEZ CÉNTOS.
UNOS VEINTE CÉNTOS.
UNOS TREINTA CÉNTOS.
UNOS CUARENTA CÉNTOS.
UNOS CINCUENTA CÉNTOS.
UNOS SESENTA CÉNTOS.
UNOS SETENTA CÉNTOS.
UNOS OCHENTA CÉNTOS.
UNOS NOVENTA CÉNTOS.
UNOS CIENTO CÉNTOS.

Palma de Mallorca, Lunes 26 de Septiembre de 1927

REDACCIÓN Y TALLERES: Calle de los Olmos, 2.
ADMINISTRACIÓN: P. Cort, 30.—Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

La Administración Municipal

El nuevo Alcalde de Palma, don Juan Aguiló, al tomar posesión del cargo, en el acto mismo de ser elegido, esbozó el programa de su actuación, trazando en líneas generales la norma conforme a la cual desenvolverá su gestión al frente de la Administración Municipal de nuestra ciudad.

El programa anunciado por D. Juan Aguiló, al tomar posesión de su cargo de Alcalde, merece en términos generales nuestra adhesión más absoluta.

Lo dicho por el señor Aguiló en cuanto a su gestión en la Alcaldía, se puede resumir diciendo que tenderá al restablecimiento de la hacienda municipal, a la nivelación de los presupuestos, no solo para enjugar el déficit que la liquidación del presente ejercicio pueda arrojar, sino para crear una economía potente que determine un superávit después de atendidos los cargos obligatorios, superávit que establezca a favor del Ayuntamiento un crédito real, efectivo, que permita después continuar la obra de mejora y engrandecimiento de nuestra ciudad.

Expresada nuestra adhesión a esta finalidad que estimamos es la que las circunstancias requieren, hemos de hacer algunas salvedades, por estimar que así lo requiere el interés de la ciudad.

La primera es la de que no obstante convenir abrir una era de reorganización administrativa que exigirá imponer con rigor toda suerte de economías, no por ello han de ser aplazados indefinidamente aquellos proyectos que tendiendo a crear servicios reproductivos, pueden ser acometidos al margen de los presupuestos ordinarios, ya que tratándose de servicios que una vez creados han de rendir un provecho bastante para atender y aun para amortizar el compromiso económico que se haya contraído, pueden acometerse sin comprometer el plan de reorganización administrativa.

Y si es compatible la realización del propósito que anunció el nuevo Alcalde y el dar satisfacción a los intereses que reclaman la creación de aquellos servicios que pueden rendir el provecho bastante para cancelar el compromiso que tenga que adquirirse para emprender su realización, no estimaríamos oportuno que se comprometiera el actual Ayuntamiento a no realizar lo que puede ser incluso un elemento de reorganización administrativa, puesto que la creación de servicios reproductivos puede y a veces debe acometerse para promover ingresos saneados a la hacienda municipal que en su día coadyuven al sostenimiento del presupuesto ordinario.

El nuevo Alcalde de Palma tiene una destacada significación como personalidad financiera, conquistada por

su eficaz gestión en empresas y compañías de esta región, y esta condición que reconocemos y que todos proclamamos, nos es garantía de que la salvedad que hemos hecho no será rechazada por el nuevo Alcalde, antes al contrario habrá de coincidir en ello, y a presentarse oportunidad para llevarla a la práctica creemos que no la desdenaría.

Otra salvedad hemos de hacer y esta salvedad la hemos de concretar a la manifestación hecha por el nuevo Alcalde de que para la reconstitución de la hacienda municipal apelará a la creación de nuevos impuestos, pequeñas imposiciones, que por su escasa cuantía—dijo—no provoquen resistencias que divorcien la ciudad de sus administradores.

A esto hemos de objetar lo que en múltiples ocasiones hemos manifestado, lo que hemos expuesto siempre ante la creación de todo nuevo impuesto, y es que no conocemos entre los muchos, muchísimos, impuestos que tiene en vigor el Ayuntamiento ninguno que sea administrado en forma que rinda lo que podría rendir, administrado no con rigor sino con el celo que debe ponerse antes de ir a crear un nuevo concepto contributivo.

Cada nuevo impuesto requiere una administración más.

La administración de todo impuesto, así se lleve directamente así se dé por contrata, reporta gastos y cuando se trata de gabelas de escaso rendimiento el gasto resulta proporcionalmente muy excesivo, y por consiguiente el vecindario resulta gravado con desproporción al beneficio líquido que obtiene el Ayuntamiento.

Próximo el nuevo ejercicio, se presenta a los nuevos elementos que han ido a regir la administración municipal, ocasión para con los mismos conceptos que actualmente tiene el Ayuntamiento procurar elevar la recaudación de los mismos, y llegar, sin crear nuevas gabelas, a conseguir el ingreso necesario a la administración.

Esto de una parte, y de la otra debe procurarse imponer en los gastos cuantas reducciones permita una mejor organización de los servicios, con lo que se podría conseguir sin sacrificio para el contribuyente la pretendida nivelación.

Y como ésta es buena práctica administrativa nos permitimos aconsejarla en interés del vecindario.

nic que terminó por una sorpresa de las más agradables para los recién casados, que son Alejandro Thayer, agente de seguros en Filadelfia y mis Mariocrie Bourne, hija del comodoro Bourne, fallecido recientemente. Les fué notificado que el comodoro Bourner, le había dejado en su testamento como regalo, una fortuna de ocho millones de libras esterlinas.

El corresponsal del Daily Express, de Londres, que telegrafía esta noticia, agrega que la última voluntad del difunto es que esta dote sea igualmente dividida entre su hija y su marido. El comodoro Bourner era el presidente del Consejo de administración de una fábrica de máquinas de coser.

SOLTEROS CONTRA CASADOS

En Biella (Italia), se ha celebrado un «match» de foot-ball que han jugado dos equipos, compuesto uno de jugadores casados y otro de jugadores solteros. Como, según se sabe, acaban de imponer en Italia a los solteros contribuciones especiales, el «match» fué anunciado en estos términos: «Imposibles contra no imposibles». Acudió a ver el partido una multitud enorme, que apostaba, ya por los solteros, bien por los casados. Pero pronto se vió que los solteros eran mucho más ágiles y fuertes. A pesar de su resistencia, los casados fueron vencidos por cuatro tantos contra uno. Los periódicos dicen que quedó una vez más demostrado que el amor y el matrimonio reducen casi a cero la energía masculina.

CUESTIONES BALCÁNICAS

Opiniones de la Prensa conservadora alemana sobre una tesis italiana

Berlin.—Varios órganos alemanes de la derecha, y particularmente los periódicos bávaros, comentando las negociaciones italo-yugoeslavias en perspectiva, muestran su conformidad con la tesis italiana. El órgano de las Asociaciones patrióticas moniquesas «Bavariaische Umschau», afirma en un artículo que para los alemanes como para Italia no existe ya la cuestión albanesa.

Dicha cuestión—dice el periódico—nos preocupaba antes del Pacto de Tirana, cuando el pequeño Estado podía verse amenazado por una agresión o por agitaciones provocadas por el extranjero, creando el peligro de complicaciones internacionales. Pero ahora que, gracias a Italia, Al-

bania ya no tiene que temer por su existencia, el problema, a nuestro parecer, está resuelto. Si las intenciones de Yugoslavia fueran pacíficas, todo el mundo en Serbia debería felicitar por el Pacto de Tirana, como se felicitan todos los buenos apóstoles de la paz. Garantiza, en efecto, a una pequeña nación contra los apetitos de los más fuertes y evita complicaciones lamentables.



Eugenio Tunney, que por puntos, ha vencido nuevamente ha Dempsey, siendo nuevamente proclamado Campeón de todos los pesos.

En Uganda preocupa mucho la fecundidad de los elefantes

Londres.—Comunión de Kampala (Uganda) que las autoridades están preocupadas por el rápido aumento de los elefantes en aquella región africana.

Entre los elefantes domésticos se limita la procreación, lo que no es suceder con los animales salvajes. Estos hacen incursiones en las granjas, destruyen las cosechas y a veces matan a los granjeros.

El Gobierno está estudiando un plan para la reducción sistemática de los paquidermos y para confinarlos en las selvas.

CRÓNICA DE BERLIN

LA BATALLA ESCOLAR

(Para LA ÚLTIMA HORA)

El proyecto de ley de Instrucción pública, anunciado hace algún tiempo, ha desatado en la prensa la más furiosa y duradera de las batallas que se recuerdan, con el motivo de si a escuela debe ser laica o confesional.

El proyecto, ha ganado desde luego el asentimiento de los más grandes partidos, pero en el seno del Gabinete, los ministros Strösemann y Curtius, han formulado acerca de él las más expresivas reservas, y la Unión de maestros alemanes, que cuentan con 150.000 adheridos, lo combate, juntamente con el partido socialista.

Antes de la revolución de 1918, casi todo Alemania vivía bajo el régimen de la escuela confesional. En la medida de lo posible, las escuelas tenían un maestro católico, protestante y aún israelita, según las necesidades de los alumnos. La instrucción religiosa figuraba, en los cuadros de estudios e impregnaba, por decirlo así, toda la vida de la escuela, comenzándose las clases con una oración y terminando con otra.

Mucho antes de la caída de los Hohenzollern, los partidos liberales habían criticado este estado de cosas y luchado por la escuela laica, única a su juicio, que podía mantener la unidad nacional, la cual se quebrantaba no poco con las luchas de las diferentes religiones. Después de la caída del imperio, la discusión se hizo más viva; la revolución había dividido profundamente al pueblo alemán y era más necesaria que nunca la escuela laica.

Pero la asamblea nacional reunida en Weimar, encargada de dotar a la nueva República de una Constitución política, no pudo, en medio de las luchas de los partidos, más que establecer sobre ese punto dos preceptos siblitos, difíciles de interpretar, remitiéndose a una ley especial. La Constitución establece la escuela común para todos, pero permite la creación de escuelas confesionales y aún laicas, aunque estas últimas en casos muy raros. Mientras no se vote la ley especial, la situación continúa estacionaria, exactamente igual que antes de la guerra, pero el partido protestante y el centro católico alemán, comenzaron a advertir con gran alarma el movimiento laico de los maestros que ha hecho elevarse el número de los ateos alemanes, de 200.000 exis-

tentes en 1910 a 1.350.000 en 1925. En 1927, los populistas, herederos de los liberales que sostuvieron a Bismarck, se dieron cuenta de la importancia del centro católico y para atraerlo a su lado, le prometieron en pago de su apoyo, una ley escolar con arreglo a sus aspiraciones. El centro católico, pensaron los populistas, no será tanto más fiel cuanto más tardemos en satisfacerle en lo concerniente a la ley escolar, cálculo prodigiosamente hecho, sobre el que descansa el gobierno alemán actual. Con una lentitud más que prudente, la burocracia oficial fué preparando el texto del proyecto, tan lentamente, que en cuatro meses nada se había hecho, teniendo que nombrarse en comisión especial, a un alto funcionario wuertemburgués, para que ayudase a sus camaradas berlineses, y así se pudo dar fin a la tarea a primeros de Julio, pasando el trabajo a examen del Consejo de Ministros el día 16 del mismo mes.

El proyecto, interpreta de un modo particular, el texto constitucional que establece como base, la escuela común. En lo sucesivo, podrán existir tres clases de escuelas sobre un pie de igualdad absoluta: la común, la confesional y la laica. La mera petición de cuarenta padres de escolares, basta para que sea creada en una localidad, una escuela a su gusto. La enseñanza religiosa se dará con arreglo a los principios de las diferentes confesiones, bajo la fiscalización de las autoridades eclesiásticas, las cuales designarán los programas y textos, y darán su aprobación al nombramiento de inspectores que haga el Gobierno. La nueva ley, deberá hallarse completamente en vigor, dentro del plazo de dos años a contar desde su promulgación.

Preciso es reconocer, que a la redacción no poco confusa del texto constitucional, responde la ley especial creando un sistema de una claridad meridiana. Verdad es también, que se interpreta exactamente la Constitución en cuanto a su forma, pero su espíritu resulta completamente falseado. La base de la escuela común establecida por aquella, se puede dar por muerta, puesto que ya se cuidarán católicos y protestantes de que sus escuelas pertenezcan a su respectiva confesión. Para ello, con arreglo a la ley, no tienen más que pedirlo. El clero tiene más atribuciones que antes de la revolución, puesto que designa textos y fiscaliza el interior de la escuela. Como se ve el proyecto no deja de tener sus inconvenientes, siendo el principal, que facilita la desintegración de Alemania al reavivar las antiguas querrelas religiosas aun no extinguidas completamente.

En estas condiciones, se estima que el proyecto fracasará en el Parlamento, a menos que sus partidarios se resignen a aceptar una serie interminable de enmiendas.

SEIGSMUNDO MORITZ

Berlin, Septiembre de 1927.

EL REJUVENECEDOR DE LOS VIEJOS

Voronoff opina que la vida humana en lo futuro será de siglo y medio

Y cree que para vivir mucho hay que comer poco

Budapest.—La estancia del famoso profesor Voronoff en esta ciudad es el acontecimiento del día, y los periodistas celebran con dicho sabio numerosas entrevistas.

En una de ellas, Voronoff ha hecho las siguientes declaraciones:

«He leído que varios filósofos temen que, a causa del progreso de la Medicina y de la Higiene y del sistema de injertos humanos la vida se haga casi eterna. Y prevén, por dicha causa, innumerables males, entre ellos el de una excesiva población en la Tierra, que aumentaría la lucha por la vida y la haría más violenta de lo que es.

Debo decir que, cuando los trabajos que se vienen haciendo para perfeccionar el sistema de los injertos humanos lleguen a su completo desarrollo, lo más que se habrá conseguido será prolongar la vida humana hasta los ciento cincuenta años.

No creo posible que la maravillosa máquina que es el cuerpo, pese a todos los rejuvenecimientos que experimente, pueda llegar a los dos siglos.

Y este resultado, desde luego, ha-

ACTUALIDAD GRÁFICA



LOS "ASES," MALLORQUINES DEL TOREO

Quinito Caldentey, que por su juventud y por las cualidades excepcionales que ha revelado, promete llegar a ser una figura preeminente en el arte de torear.—(Foto-Royal).

Nuestro paisano Melchor Delmonte, valiente y pundonoroso novillero, que por su afición y esfuerzo, ha conseguido colocarse entre los mejores novilleros actuales.



CARNET DE UN CURIOSO

TERMINÓ EL CLUB DE LOS 13

El Club de los 13, de Londres, ha sido disuelto. Lo fundaron en 1890 unos ingleses despreocupados y decididos a demostrar al mundo todo lo necia que es la superstición. Se propusieron combatirlas toda con la tenacidad y la pesadez características del pueblo sajón; pero especialmente el supuesto maléfico del número 13. Al efecto 13 eran los miembros del Club, 13 las habitaciones, 13 las sillas de cada uno, 13 los platos del banquete anual que se servía, el 13 de noviembre... Los socios pasaban por debajo de los andamios, rompían espejos, derramaban la sal, tenían varios criados tuertos, vertían la tinta y hacían, en fin, todo género de excentricidades. ¿A qué se debe la disolución del Club? Los supersticiosos que no pueden perdonar a los que durante tantos años se han reído de ellos, afirman que algo fatídico ha venido pasando sobre los

fundadores del Club y hacen un alegato para demostrar lo que no tiene vuelta de hoja. Han fallecido uno tras otro los 13 socios. Claro es que se olvidan decir que en 1890 aquellos caballeros de buen humor tenían entre cuarenta y cincuenta años. No es frecuente que un hombre, por muy inglés y despreocupado que sea, viva más de ochenta años. Los sucesores se han ido cansando de la broma y han decidido disolver el Club.

PARA OIR LOS LATIDOS DEL CORAZÓN.

Los estudiantes de Medicina de Filadelfia han realizado pruebas de un estetoscopio eléctrico acoplado a un altoparlante capaz de amplificar los latidos del corazón, con el fin de que puedan ser oídos por un gran auditorio. Los estudiantes podrán oír los latidos característicos de los varios tipos de enfermedades del corazón y formular su diagnóstico. La energía del corazón se amplificará diez mil veces con el estetoscopio.

UN REGALO DE BODA NO DESPRECIABLE

Dicen de Londres que ha sido celebrado en Filadelfia un matrimo-

brá que considerarla como muy apreciable, sobre todo cuando se trate de conservar para la Humanidad los hombres y las mujeres geniales que van surgiendo.

Creo que el ser humano será joven hasta los cincuenta años, y gozará de una madurez robusta y saludable hasta haber cumplido el siglo. Luego comenzará a envejecer; pero este envejecimiento será muy soportable hasta los ciento treinta a los ciento cuarenta años. En los veinte últimos años de su vida deberá abstenerse de todo trabajo intenso y vivir una vida cómoda y sana.

Por otra parte, opino que habrá que combinar con el rejuvenecimiento de los órganos el régimen alimenticio.

Una vez pasados de la juventud, el hombre y la mujer deberán ir comiendo menos cada día, pues está comprobado que la alimentación excesiva es una causa de envejecimiento prematuro.

Centenares de personas intentan diariamente ser recibidas por el doctor Voronof y asedian el hotel donde se hospeda.

Todas ellas pretenden que Voronof les injerte glándulas de mono y las rejuvenezca rápidamente.

Algunas que son ricas ofrecen casi todo lo que tienen a cambio de la vuelta a la juventud; pero Voronof se niega a recibir a estos clientes extraordinarios, y afirma que él se dedica exclusivamente a la investigación científica, y que no puede practicar operaciones diarias, ni mucho menos asegurar que estas operaciones tendrán éxito.

En esa reunión se propuso la marcha «en masa» a París de los más caracterizados parlamentarios celebrará allí una Asamblea y redactará y lanzará un manifiesto al pueblo español.

Se estudiaron los pros y los contras de esa determinación y las probabilidades de que el pueblo español hiciera algo más que limitarse a leer el manifiesto sin poner en la lectura todo el interés que los reunidos deseaban.

Quedó aceptada la idea del viaje, la de la Asamblea parisiense y la del manifiesto lanzado por encima de los Pirineos.

Y cuando todo parecía ultimado, la voz del señor Lerroux llamó a todos a la reflexión.

El ex-emperador del Paralelo se limitó a preguntar:

—Todo eso está bien, y cuenta con mi voto; pero ¿se ha pensado en la vuelta?

Unos minutos de reflexión acerca de la imposibilidad de volver a España después de celebrar en el extranjero un acto revolucionario, con la misma tranquilidad con que se proponían ir a Madrid, bastaron para hacer ineficaz la reunión.

Únicamente al terminarse ésta y despedirse los reunidos, dijo el señor Sánchez Guerra:

—Yo he tomado una resolución y la llevaré a cabo, solo o acompañado. Estimo que la convocatoria de la Asamblea nacional es el término del régimen parlamentario en España. Mida cada cual sus responsabilidades.

Unos días después de esta reunión fué cuando se celebró la de primates del partido conservador, y en ella leyó el señor Sánchez Guerra el borrador de su manifiesto, que permanece aún inédito.

Quería el ex presidente del Consejo que el documento fuese la expresión del modo de pensar del partido. El famoso párrafo «boicottado» por sus correligionarios le hizo comprender que su determinación no podía tener más que un carácter puramente personal.

bay mas arte que el que arranca del renacimiento italiano.

Allí se ha creado el árbol. Todos los países han cogido un brote y lo han transportado a su tierra.

Si aquí no prospera es porque no nos dan agua para regarlo. Los autores del libro, señores Fernández Shaw y Romero, preguntados a su vez por el periodista, hicieron calurosos elogios del maestro Vives y del dibujante catalán señor Ferrer, autor de los modelos de los trajes.

Unos significados parlamentarios proyectaban el éxodo en masa

Pero Lerroux pensó en el regreso

En La Región de Orense, encontramos la siguiente información:

«Madrid.—La marcha del señor Sánchez Guerra a París ha desatado las lenguas que habían permanecido quietas hasta ese día, y así como ayer los comentaristas entre los que figuraban, como mejor entendidos, buen número de conservadores que seguían hasta hace bien poco al ex presidente del Consejo voluntariamente expatriado, daban detalles de la reunión en que leyó el manifiesto y la oposición de los reunidos a que apareciera en él determinado párrafo, hoy han dado a conocer interesantes pormenores de lo ocurrido.

Al convocarse el señor Sánchez Guerra de que el ofrecimiento del general Primo de Rivera de dar al país una Asamblea de carácter representativo era una positiva realidad, hizo gestiones que dieron por resultado una reunión, a la que asistieron no sólo prohombres de los partidos apartados de la gobernación del Estado por el golpe del 13 de Septiembre de 1923, sino significados republicanos.

En esa reunión se propuso la marcha «en masa» a París de los más caracterizados parlamentarios celebrará allí una Asamblea y redactará y lanzará un manifiesto al pueblo español.

Se estudiaron los pros y los contras de esa determinación y las probabilidades de que el pueblo español hiciera algo más que limitarse a leer el manifiesto sin poner en la lectura todo el interés que los reunidos deseaban.

Quedó aceptada la idea del viaje, la de la Asamblea parisiense y la del manifiesto lanzado por encima de los Pirineos.

Y cuando todo parecía ultimado, la voz del señor Lerroux llamó a todos a la reflexión.

El ex-emperador del Paralelo se limitó a preguntar:

—Todo eso está bien, y cuenta con mi voto; pero ¿se ha pensado en la vuelta?

Unos minutos de reflexión acerca de la imposibilidad de volver a España después de celebrar en el extranjero un acto revolucionario, con la misma tranquilidad con que se proponían ir a Madrid, bastaron para hacer ineficaz la reunión.

Únicamente al terminarse ésta y despedirse los reunidos, dijo el señor Sánchez Guerra:

—Yo he tomado una resolución y la llevaré a cabo, solo o acompañado. Estimo que la convocatoria de la Asamblea nacional es el término del régimen parlamentario en España. Mida cada cual sus responsabilidades.

Unos días después de esta reunión fué cuando se celebró la de primates del partido conservador, y en ella leyó el señor Sánchez Guerra el borrador de su manifiesto, que permanece aún inédito.

Quería el ex presidente del Consejo que el documento fuese la expresión del modo de pensar del partido. El famoso párrafo «boicottado» por sus correligionarios le hizo comprender que su determinación no podía tener más que un carácter puramente personal.

UN PERIODISTA HABLA CON EL MAESTRO VIVES

Un redactor de La Voz ha visitado al maestro Vives para interrogarle acerca de la obra La villana, próxima a estrenarse.

El maestro Vives dudó hacer declaraciones sobre la obra, ya que el público—dijo—siempre es quien dice la más interesante.

No tiene inconveniente, sin embargo, en hablar de la crisis teatral y de otros interesantes extremos relacionados con el teatro y la música.

Respecto a la crisis teatral de lo que se llama generalmente zarzuela grande, en parte tienen la culpa los Gobiernos españoles, que ni se han dado cuenta aún de que la música es también una manifestación de la cultura de un pueblo.

En España no se subvenciona como debe hacerse.

A esto en primer lugar se debe la crisis.

Los Gobiernos han tratado siempre la música a puntapiés.

En otros países se subvenciona con importantes cantidades.

En España todo está organizado a base de regalar dinero a los cantantes italianos.

Con respecto a la orientación técnica, dice:

—En música, como en pintura, como en literatura, sólo hay una estética: la italiana.

Es lo único que todas las mentalidades comprenden de una manera completa.

La misma mentalidad francesa, tan destacada, es una consecuencia de Italia.

Como ideal artístico me gustaría llegar a adoptar el espíritu inmortal del renacimiento italiano a los matices del espíritu español.

Esto es, en suma, lo que en relación con la música han pretendido hacer siempre los zarzueleros antiguos españoles, si bien no se lo concretasen en su interior.

Habla también de la música rusa y dice:

—La música rusa actual es la vuelta al arte popular y, en el fondo, italiano.

Yo creo que en la actualidad no

EL MUNDO DE LA VIDA INVISIBLE

DESCUBRIMIENTOS EXTRAORDINARIOS DE SIR YAGADI

De la mimosa sensible a la varilla de metal que duerme

Londres.—En los círculos científicos se habla mucho estos días de un nuevo y sensacional descubrimiento que ha hecho el famoso biólogo indostánico sir Yagadi Chandra Bose.

Hace algún tiempo, este eminente sabio estuvo en Londres y en París y realizó unas experiencias extraordinarias acerca de la sensibilidad de las plantas.

En la Sorbona de París probó que las plantas poseen no sólo un torrente circulatorio análogo a la circulación sanguínea de los animales, sino una sensibilidad nerviosa netamente característica.

Con la ayuda de una máquina eléctrica ingeniosísima, y cuya sensibilidad sobrepasa todo lo inventado hasta ahora en la materia, hizo una serie de experiencias con la mimosa, planta que embriagó, durmió y despertó, como si se tratara de un ser humano.

Sir Yagadi dijo en sus conferencias que tanto en el músculo del hombre como en la raíz del vegetal más humilde hay una inmensa vida nerviosa de propiedades comunes.

El célebre sabio se volvió a la India, y afirmó al embarcarse, a los periodistas que fueron a interrogarle, que iba a continuar sus descubrimientos y que se ocuparía especialmente del mundo mineral.

Y, según las revistas científicas indostánicas llegadas en el último correo, el gran biólogo ha probado, de una manera, que una varilla de metal, es decir, un cuerpo privado de vida, según los principios establecidos hasta ahora, está sujeto a las mismas reacciones que el hombre, el animal y la planta.

Esta varilla de metal sufre fatiga y puede caer en un profundo sueño, igual que los diversos representantes de los otros reinos de la Naturaleza.

Sir Yagadi ha manifestado también que resolvió dedicarse a estas trascendentales investigaciones después de haber leído en el «Rig-Veda», uno de los libros santos de la India, este pensamiento:

«Todo lo que está sobre la Tierra no es sino una forma variada de una sola y misma esencia.

El sabio da a estas cosas nombres diversos; pero la mirada del que es el más sabio de todos reconoce en todo un solo principio».

EL SUFRAGIO UNIVERSAL EN EL JAPÓN

Londres.—Informan de Tokio que actualmente se procede a las elecciones para 47 Asambleas provinciales, que son las primeras desde que se instauró el sufragio universal en el Japón, en el que toman parte diez millones de nuevos electores.

Los resultados de esta elección tendrán gran influencia en las elecciones generales del año próximo.

Lo interesante de estas elecciones es que se presentan a ellas candidatos de cuatro partidos obreros, que se han formado con programas antagónicos. Este hecho disminuye las probabilidades de que el partido obrerista aumente el número de sus representantes. Hasta ahora solo había sido elegido uno.

M. VALENTI MESTRE
Médico
Urología (Vías Urinarias).
Ginecología (enfermedades de la matriz).
Tagament, 8 principal, de 10 a 2.

O T O Ñ O

Surtido y precios sin competencia

SASTRERIA MODISTERIA

Géneros de punto para Caballero, Señora y Niños

LE PRINTEMPS, San Nicolás, 3 y 5

ENTRADA LIBRE

Cafés Tostados a la Crema

J. MARCILLA

Premiados con las más altas recompensas y por el jurado de honor de Londres en el año 1924.

Los más puros, más aromáticos y más agradables al paladar.

Paquetes de 100 gramos . . .	a	1'00	ptas.
» » 50 »	a	0'50	»
» » 25 »	a	0'25	»

AVISO

Cada paquete contiene un número que siendo igual a uno de los 18 primeros premios de la lotería nacional dá derecho a un precioso regalo del primer sorteo de cada mes.

Primer premio. Una máquina de coser.
Segundo premio. Un juego café japonés.
Tercer premio. Una cafetera alpaca.
y los restantes 15 patines

De venta en Ultramarinos, Colmados y Tiendas de Comestibles,
Agente exclusivo en Baleares:

M. Aguiló, Sindicato 54, 1.º—Palma

NOT YET Y CHARIVARI

las dos revistas de gran éxito estrenadas hace dos semanas en Barcelona, pue-
den Vd. oír las impresionadas en discos eléctricos de LA VOZ DE SU AMO, en
su agencia directa: **LAMBERTO JUNGOSA, San Nicolás, 22, PALMA.**

Por Telégrafo

Los grandes vuelos

La copa Schneider de aviación

Madrid 24 (11 n.)

Venecia.—Hay en esta ciudad una verdadera expectación para presenciar la competencia aérea que se celebrará entre los aviadores italianos e ingleses con motivo de las pruebas que han de efectuarse para la adjudicación de la copa Schneider.

El número total de forasteros llegados a esta ciudad para presenciar dichas pruebas, pasa de ciento cincuenta mil, entre los cuales figuran muchos ingleses.

Continúan efectuándose sin interrupción las pruebas preliminares de los distintos aparatos de ambas naciones, habiéndose podido comprobar la eficacia de los mismos.

En los círculos de aeronáutica es general la opinión de que esta vez se alcanzarán velocidades verdaderamente fantásticas.

De Moscú a Tokio

Moscú.—Ha llegado al aeródromo de esta capital el aviador Chestakov, el cual ha efectuado el vuelo Moscú-Tokio y regreso, en un total de 153 horas.

Un nuevo vuelo trasatlántico

Berlin.—Según dice un diario un avión alemán que se encuentra en Nordney, (Mar del Norte) está a punto de emprender el vuelo trasatlántico.

Se trata de un aparato de tres motores construido en Malmoe (Suecia), por la Junkerswerke, quien ha ordenado esta expedición.

Si se emprende el viaje se prevee un aterrizaje en las Azores y otro en Terranova.

Koe necke sale de Angora

Angora.—El aviador alemán Koe necke ha salido con dirección a Basora, donde espera llegar esta noche.

Un vuelo Londres-Australia

Londres.—Cuatro hidroaviones construidos especialmente para el vuelo Londres-Australia y regreso, o sea un total de 40 mil kilómetros, es probable que inicien su tentativa el 17 de octubre próximo. Saldrán de Plymouth y los pilotos irán bajo el mando del capitán Cavo Bawn.

Extranjero

Censurando el boxeo

Roma.—El «Osservatore Romano», comentando el match Dempsey-Tunney, repite una vez más su desaprobación de ese género de espectáculo y juzga que son actos que producen en el pueblo un daño inmenso, porque alimentan muchas obscuras pasiones. El periódico del Vaticano añade: «No vemos sin gran amargura que el inmenso Stadium de Chicago, que fué destinado a los sanos ejercicios físicos y por consiguiente a la buena moral de la juventud, y que el año último vió en todo su esplendor una de las más grandiosas manifestaciones religiosas de la América católica, sea hoy teatro de una lucha feroz y salvaje».

Un robo en China

Pekín.—Esta tarde se ha cometido un robo en plena carretera, del cual han sido víctimas el ministro de Bélgica, señor Dhermalle, y el ministro

de Checoslovaquia, señor Hallé, que regresaban en automóvil de una excursión realizada cerca de la capital.

El auto era conducido por un chofer chino. De repente, en un viraje, surgió un bandido que apuntó su revólver a los ministros, exigiendo todos los objetos de valor que llevaban.

Los ministros fueron despojados de sus relojes, sortijas y de todo lo que tenía algún valor, incluso de sus chalecos.

Los chinos que por casualidad presenciaron la escena, no se atrevieron a intervenir.

Los ministros se dirigieron después a Chang-Pa-Chow, en donde pidieron a las autoridades que les facilitara una escolta militar, y en esta forma regresaron a Pekín sanos y salvos.

La política naval de los Estados Unidos

Washington.—El presidente Coolidge se ha declarado opuesto a un programa de construcciones navales mayor que el que estaba proyectado antes del fracaso de la Conferencia de la limitación de los armamentos.

Coolidge hasta ahora no se ha decidido por ningún programa definitivo aunque parece abrigar la intención de plantear en breve el asunto al Consejo naval.

No es partidario, desde luego de un programa de muchas construcciones navales, limitándolas solamente a dos o tres cruceros durante cinco años a fin de que los gastos puedan ir repartidos entre varios presupuestos.

La libra esterlina

Nueva York.—La libra esterlina ha alcanzado la par hoy por primera vez, desde el 30 de junio de 1926.

El alza fragmentaria que se ha venido observando desde hace muchos meses, se atribuye en los círculos financieros a la disminución experimentada por el tipo de interés en los Estados Unidos y por la transferencia de enormes sumas de capitales a Londres donde dichos tipos de interés son más elevados.

El «scorro» de las víctimas del Mississippi

Nueva York.—El Papa ha enviado cien mil dólares al episcopado de los Estados Unidos con destino a las víctimas de las inundaciones del Mississippi.

Administrará esta cantidad una comisión de prelados nombrada al efecto.

Mussolini diserta sobre la agricultura

Milán.—La primera exposición nacional de cereales será definitivamente inaugurada el día 8 de Octubre.

Anoche, el señor Mussolini hizo entrega de los premios que serán distribuidos en la Exposición de cereales.

El presidente pronunció un discurso sobre la agricultura italiana, discurso que fué transmitido por varias estaciones de radio.

El Rey recibirá a los legionarios americanos

San Rosore.—Se anuncia oficialmente que el rey Víctor Manuel recibirá en audiencia especial a los legionarios americanos el martes por la mañana.

FABRA

CURACION DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRÓ
Especíricas y calmantes de la Tos.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró.

Colón, 15 y Peragil, 2

Venta en todas las farmacias y Droguerías.

FOLLETON N.º 20

LA TORRE DE NESLE

por MICHEL ZÉVAGO
(VERSIÓN CASTELLANA DE E. ÁLVAREZ DUMONT)

dos, prestándose mutua ayuda, nadaban perfectamente.

—¡Por aquí—gritó, jadeante.

Empezó a nadar hacia la barca, la alcanzó merced a un postrer esfuerzo, y, exhausto de fuerzas, se dejó caer en el interior.... Casi en el mismo instante la barca se inclinó hacia la izquierda: luego hacia la derecha.... Buridán vió unas manos que se asían desesperadamente a una y otra banda.... y, de repente, a la derecha, apareció un rostro lívido.... y, a la izquierda, otro rostro.... que expresaba la más sombría desesperación....

Y Buridán sintió que se le helaba la sangre en las venas.... Creyó que era víctima de una pesadilla espantosa, terrible, o que la realidad era menos horrible aún que lo que creía adivinar tras de esta realidad.... porque aquellos dos hombres los reconoció; reconoció aquellos dos hombres a los que acababa de salvar!.... Vió la cabeza de la izquierda y, lleno de asombro, balbuceó:

—¡Gualter!

Vió la cabeza de la derecha, y presa de una especie de delirio, rugió:

—¡Felipe!

¡Eran Felipe y Gualter d'Aninay!.... ¡En aquel momento!.... ¡Arrojados al agua!.... Desde lo alto de la Torre de

EL LOUVRE

Próximamente a aquella hora, Carlos, conde de Valois, terminada su expedición contra la hechicera Mirtilla, regresaba al Louvre. Cuando penetró en la sala en que el rey y sus nobles le esperaban, nadie advirtió la alteración de sus facciones.

Enguerrando de Marigny estaba al lado de Luis X. Y por un esfuerzo de voluntad, que podía matarle y enloquecerle, aparecía tan tranquilo y tan sereno como siempre.

Valois le dirigió una mirada y no pudo menos de admirarle. Marigny se le apareció, por decirlo así, bajo un nuevo aspecto. ¡Aquel hombre, al que odiaba con toda su alma, era el padre de Mirtilla! No le odiaba menos que antes de haber visto a la joven. Pero, a la sazón, ya no quería que muriese aquella niña. A la sazón necesitaba encontrar el medio de matar a Marigny y de salvar a su hija.... él que no había acusado a Mirtilla sino para aniquilar al primer ministro.

Todas estas sensaciones eran aún muy vagas. Porque si Mirtilla le había producido una impresión vivísima, si se hallaba aún bajo el dominio del estupor admirativo y apasionado que experimentara en el Huerto de las Rosas, no se confesaba todavía francamente que en su alma había un elemento nuevo con el cual sería preciso contar: ¡el amor!

Si, a la sazón, el problema era éste: matar a Enguerrando de Marigny, sin matar a Mirtilla.

¿Qué haría?... No lo sabía.

—¡Oh!—pensaba—, hace poco salí de aquí para prender a la hechicera: ¡conqué alegría me decía a mí mismo que a mi regreso podría gritar: «Señor, esa hechicera tiene padre!» ¡Su padre es Enguerrando de Marigny! Me decía eso y me estremecía de impaciencia.... ¿Quién había de decirme que unas cuantas horas después no me atrevería a denunciar al hombre a quien aborrezco con toda mi alma y que la sola aparición de esa muchacha bastaría para que fuese sagrada la hija de Marigny.... ¿Sagrada?... ¡Sí, por un día.... por dos días.... ¡paciencia!

Y con voz alta, añadió:

—Señor, vuestra Majestad está salvada.... Aquí tenéis la figura embujada que hemos encontrado en casa de la hechicera.

Marigny palideció horriblemente, pero no pestañeó:

—¿Qué habéis hecho de esa hechicera?—preguntó Luis X, examinando, sin tocarla, la figura encontrada en la pila de agua bendita de Mirtilla.

—Está en seguridad, en un calabozo del Temple, y, por consecuencia, en la imposibilidad de haceros daño en lo sucesivo.

—Que mañana mismo se empiece a instruir su proceso. Quiero imponerle un castigo que haga temblar de espanto a todas las hechiceras de París y del reino. Encargaos de ello, querido Marigny.

—Sí, señor—respondió el padre de Mirtilla, con una voz que no temblaba.

—Señores, podéis retiraros—dijo

el rey—. Tráncavel, haced abrir las puertas del Louvre. Adiós, señores. Gracias por haberme prestado vuestra ayuda en esta dura prueba. Idos a dormir. Yo voy a anular a la reina que sus oraciones han sido escuchadas. Valois, os nombro gobernador del Temple. ¡Chatillon, ocupaos del proceso. ¡Chatillon, desde mañana haréis que numerosas patrullas armadas recorran todo París, y si algunde se mueve, castigadlo! Tréncavel, reforzad la guardia del Louvre. ¡Buenas noches, señores!

Y con aquel paso rápido, brusco, que le era propio; pasó Luis X por entre las dos filas de caballeros, profundamente inclinados, y se dirigió a la galería del oratorio.

El oficial que estaba de guardia a la entrada en la galería se plantó delante de él, diciéndole:

—¡No se puede entrar, señor!

—¡Estáis loco, caballero—rugió el rey, en quien, en el mismo instante, se desencadenó una violenta cólera.

—Señor!—dijo el desgraciado oficial, pálido como un muerto—, habéis dado orden de que no se permita entrar a nadie, ni aun a vuestra Majestad, mientras la reina esté en oración....

Sin responder una palabra, cogió Luis al oficial por la cintura, le levantó entre sus brazos, y rechazándolo violentamente, le envió rodando a diez pasos de distancia. De pronto lanzó una carejada.

—Caballero—dijo—, id a buscar a vuestro capitán, monsieur de Tréncavel, y decidle que os prenda. Mañana moriréis. Id.

El oficial, mudo de espanto, salió

dó, y con paso automático cruzó la galería. Luis le siguió a paso de fantasma. Tréncavel estaba aún en el comedor, acompañado de algunos caballeros que dormían en el Louvre.

—Capitán—dijo el oficial—, por orden de Su Majestad, prendedme. Después le diréis al verdugo que mañana tendrá que cortar una cabeza ¡la mía!

Tréncavel, estupefacto, repitió lo que ya había dicho el rey:

—¡Estáis loco!

—No es un loco—dijo Luis X, entrando precipitadamente—. Es un valiente. Caballero—agregó, dirigiéndose al oficial—, os habéis equivocado; os mandé que os fueseis a descansar a vuestra cama.

—Señor—balbuceó el infortunado, que esta vez vaciló.

—Y he añadido que mañana paséis por las oficinas de mi Tesoro, para que os den cien escudos de plata ¡dos!

El oficial saludó y se retiró. Pero aquel hombre que había escuchado estoicamente su sentencia de muerte, aún no había dado diez pasos cuando cayó redondo al suelo, desmayado.

Luis Hatin había salido ya. Esta vez nadie le detuvo en la galería, y llegó al oratorio, que abrió con violencia además.... pero, en el mismo momento, aquella violencia que era habitual en él, desapareció.

La vista de la reina bastaba para calmar a Su Majestad.

Margarita de Borgoña, arrodillada en su reclinatorio, con la cabeza en las manos, estaba inmóvil, sumida en una especie de éxtasis.

:-: PAGINA DEPORTIVA :-:

CICLISMO

Las grandes carreras del sábado

Cataluña y Mallorca hicieron match nulo

El ensayo de carreras nocturnas.

Acertadamente creyó el Veloz Sport Bazaar, como creímos nosotros porque ello flotaba en la atmósfera, que las grandes carreras del domingo debían tener una repetición, porque la presencia en la pista de un número de asos como el que en Mallorca se encontraba no era cosa frecuente ni mucho menos y al mismo tiempo y principalmente por cuanto el domingo se había desbordado, con razón, el entusiasmo en las masas.

Carreras como el match del domingo se habían visto pocas en nuestro Velódromo y entusiasmo como el que la formidable lucha había originado estaba lejos de toda recordación.

Nada más natural por tanto que se considerase indispensable la repetición del match y como ello era imposible ayer por celebrarse en Lluchmayor otras carreras en las que se disputaba el campeonato de Baleares, se pensó en la posibilidad de efectuarlas el sábado por la noche, previa la correspondiente iluminación de alumbrado eléctrico.

Y se puso manos a la obra. Se montó la instalación, consistente en 24 bombillas con un total de 17.600 bujías, que fué suficiente para alumbrar la pista y que hubiese resultado cosa perfecta con solo el encendido de unas pantallas que recogiesen la luz dispersa.

Esta novedad, el no celebrarse la noche del sábado ningún otro espectáculo y sobre todo el excelente recuerdo del match anterior, todo hacía esperar que el Velódromo registraría un entradón colosal... pero no fué así. Fallaron todos los pronósticos y a la hora del comienzo había tan solo una buena entrada en la general y regular en la preferencia.

El público no correspondió por tanto a los sacrificios y buenos deseos de los organizadores. Lamentablemente, porque ello resta energías pro deporte.

Vuelta cronometrada

Constituido el Jurado por los señores Cardell, Presidente del Veloz, Torres, Secretario de la Unión Sportiva de Sans, y Viñas, Corresponsal de «El Mundo Deportivo», fueron llamados a la pista los corredores, que desfilaron hasta velutino.

Instalado el electrocronógrafo se dio comienzo a la lucha con la vuelta cronometrada, que dió el siguiente resultado:

- Abraham, cubrió los 333 metros en 22 segundos y 4/5.
- Pocovi, 22 s. 3/5.
- Taberner, 22 s. 2/5.
- Fator, 23 s. 2/5.
- Bona, 22 s. 3/5.
- Bover, 22 s. 2/5.
- J. Cebrían, 22 s. 2/5.
- V. Cebrían, 23 s. 1/5.
- Senón, 23 s. 2/5.
- Torres, 21 s. 4/5.
- Fargas, 23 s. 2/5.
- Tresserras, 23 s. 3/5.

Torres, como el domingo, fué quien dió la vuelta más rápida, empleando el mismo tiempo, pero, también como el domingo, resultó triunfador el equipo de Mallorca, que sumó 2 minutos, 16 segundos y 1/5 (1 s. y 3/5 menos que el domingo) por 2 minutos, 17 segundos y 4/5 que intervinieron los catalanes, que también rebajaron su tiempo del domingo en 1 s. y 4/5.

El público ovacionó a los mallorquines.

Carreras de medio fondo

Se celebraron dos mangas. Una entre Bover y Tresserras, entrenados respectivamente por Mautaner y Serra, y la otra entre Fargas y Pocovi, entrenados por los mismos maestros.

Estas dos pruebas carecieron realmente de emoción, pues hubo superioridad manifiesta de Bover y Fargas, que se adjudicaron fácilmente el triunfo.

El primero cubrió los 25 kilómetros en 25 minutos, 51 segundos y 3/5 y el segundo 26 minutos, 20 segundos y 1/5, siendo ovacionado por este tiempo realmente espléndido, obligándose a dar una vuelta a la pista.

Carrera de velocidad

Después de las dos series eliminatorias, en las que al igual del match anterior quedaron clasificados Torres, Pons, Taberner y Cebrían (J.), se corrió la final, que igualmente fué ganada por los catalanes, ya que la clasificación definitiva fué: Torres, Pons, Cebrían y Taberner.

Otra vez empate a dos

El match, hasta este momento, siguió exactas vicisitudes del domingo. Idéntica actuación de todos los elementos participantes y el mismo resultado, empate a dos victorias.

Y como el domingo también creció la emoción del público al alinearse los equipos para la

Persecución a meta partida

Los mallorquines salen esta vez de la meta de sol y los catalanes lo hacen de la de sombra. La lucha es desde el primer instante muda, defendiéndose con gran tesón los catalanes.

Enseguida se retiran Taberner y Abraham del equipo mallorquín y unas vueltas después lo hace Pons, con lo que pierde el equipo uno de sus más firmes puntales.

De los catalanes se retiraron también Fargas, Cebrían (Y.) y Senón, quedando por consiguiente la lucha entablada entre Bover, Pocovi y Pastor por un bando y Torres, Cebrían (J.) y Tresserras por el otro.

Los mallorquines van sacando ventaja y en la vuelta 25 vuelve a salir como una tromba Bover y rebasa a sus adversarios entre una tempestad de aplausos y demostrando que es aún el amo en esta clase de pruebas.

Carrera individual por puntos

Por último se corre una individual por puntos, conseguidos en sprints cada seis vueltas en un total de 30.

En el primero entraron por el siguiente orden: Torres, Cebrían (J.), Bover, Tresserras, Senón y Cebrían (V.).

En el segundo: Pons, Torres, Tresserras, Pastor, Taberner y Pocovi.

En el tercero: Cebrían (Y.), Bover, Cebrían (J.), Torres, Tresserras y Pocovi.

En el cuarto: Torres, Bover, Pocovi, Cebrían (V.), Senón y Tresserras.

En el quinto: Torres, Cebrían (J.), Tresserras, Senón, Bover y Pocovi.

La clasificación fué este orden: Torres, Bover, J. Cebrían, Tresserras, J. Cebrían, Pocovi, Senón, Pons, Pastor, Taberner y Fargas y Abraham ex-quo.

El triunfo fué por consiguiente para Cataluña, que sumó uno más 3, mas 4, mas 5, mas 7, mas 11, en total 31; por 2 mas 6, mas 8, mas 9, mas 10, mas 21, en total 46 que sumó Mallorca.

Las otras pruebas

Además del match se corrieron: Una prueba de eliminación para corredores de tercera y principiantes, eliminándose cada cuatro vueltas y siéndolo por éste orden: Bibiloni, Martí, Pou, Rigo, Roser, Más, Salvá y Jordá, alcanzando premio los últimos cinco.

Una prueba de velocidad, que ganaron Jordá, Salvá y Pou.

El empate a tres victorias

En match nulo o empate a tres victorias terminó la lucha del sábado, como se habrá podido apreciar por el detalle de las diversas pruebas.

Ello, desde luego, mantiene la ventaja de Mallorca, por un triunfo y un empate, pero hemos querido dedicar a éste último un breve comentario, que creemos indispensable.

Nos guardaremos mucho de afirmar que debió triunfar nuevamente Mallorca, ni que consiguiere siempre el triunfo en cuantos encuentros celebraran, pero si creemos firmemente que el sábado tuvieron los catalanes facilitado el triunfo por los mismos mallorquines y lo dejaron escapar.

Basta fijarse en el detalle de las carreras y se verá enseguida:

Que en la vuelta cronometrada todos o casi todos rebajan el tiempo que alcanzaron el domingo, a excepción de Pons y Taberner que lo au-

mentaron en dos segundos y un quinto respectivamente, dato muy singular tratándose precisamente de los dos mejores sprints con que cuenta Mallorca.

Que en la meta partida se retiró enseguida Taberner y pocas vueltas después, lo hacía Pons. Nada sorprendente la retirada del primero, pues sabido es que únicamente es corredor de unas vueltas, pero no ocurre lo mismo con Pons, que es durísimo y el mejor especialista de la meta partida después de Bover.

Y por último, que en la carrera individual por puntos se reservaron tanto Pons como Taberner una enormidad, bastando ver que el primero consiguió solamente seis puntos y el segundo dos, clasificándose octavo y décimo respectivamente, mientras que el domingo lo habían hecho segundo y octavo.

La razón de ese retraimiento de Pons y Taberner está en que debían correr al día siguiente (ayer) en Lluchmayor el campeonato de Baleares de velocidad y querían reservar todas sus energías.

Es ello razonable y nos guardaremos de censurar en lo más mínimo, pero si hemos querido consignarlo por la importancia que pudo tener en el resultado del match Cataluña-Mallorca.

El campeonato de Baleares

Extraordinaria animación reinaba en Lluchmayor para presenciar las carreras ciclistas en las cuales se disputaban en la tarde de ayer el título de campeón de Baleares de velocidad.

En la lucha entre el corredor Taberner natural de dicha ciudad y la del corredor Pons de Consell estaba cifrada toda la carrera.

Venció Taberner habiéndose retirado a la mitad de la carrera Pons. Asistió mucha concurrencia.

FUTBOL

Los partidos de ayer

Los clubs del bloque

En el campo del Alfonso por la mañana el reserva del Atlético venció a la Juventud Antoniana por 2 a 1.

Los equipos reservas del Palma y Español en el campo de este último también por la mañana contendieron resultando con empate a un goal.

Por la tarde en el campo del Alfonso lucharon el Libertad y Nacional ganando los primeros por 2 goals a 0.

A las cinco y cuarto en el terreno de los españolistas contendieron los teams Regional y Mediterráneo ganando los primeros por 4 goals a 2.

En Sóller el team titular venció al Manacor por 3 goals a 1.

En Felanitx el once campeón de Baleares la R. S. Alfonso XIII venció por 8 goals a 1 al Felanitx S. C.

Los clubs federados

Baleares y Mallorca en el campo de Son Canals ayer tarde lucharon venciendo los balearicos por 3 a 1.

En Felanitx el club local Felanitx F. C. ganó al Estrella de Palma por 3 a 1.

En Inca el subcampeón de Mallorca Constancia por 9 goals a 2 venció al España de Palma.

TENNIS

La Copa Davis salió de New-York para Francia

Nueva York.—El Sr. Pierre Gillon, capitán del equipo francés en la Copa Davis, y Henri Cochet, han embarcado para Francia a bordo del paquete France, llevando con ellos la Copa Davis, que han arrebatado a los americanos en el último torneo.

El codiciado trofeo ha sido expuesto en el gran salón del trasatlántico y será entregado a la Federación Francesa de Tennis cuando el buque llegue a Francia.

Lili Alvarez, derrotada en el campeonato de Le Touquet

Le Touquet.—Campeonato de «tennis». Pruebas dobles mixtas. La señorita Aussem y el Sr. Bous-

sue han vencido a la señorita Alvarez y al señor Gattarigig por 2 6, 6 3 y 6 3.

Le Touquet.—En el partido de simples de señoras la señorita Aussem (campeón alemán) ha tomado su desquite sobre la señorita Alvarez (española), vencéndola por 7 5, 4 6 y 6 4.

El encuentro España-Portugal

Lisboa.—En el Sporting Club de Carcaes se procede al acondicionamiento de los «courts», donde será jugado el primer «match» España-Portugal de «tennis».

Existen dificultades para la selección de los jugadores portugueses, pues algunos de la primera categoría se oponen a ser seleccionados por no hallarse en forma.

Aun no se ha designado seleccio-

nador, vacilándose para ello entre las personas de Alberto Amado y Rodrigo de Castro Pereira.

España y Francia

Oviedo.—Han empezado los partidos del «match» internacional de «tennis» Francia-España.

El equipo francés lo forman Juan Samasnil, Jorge Guttenoire, Raimundo Rodel y Jorge Aron, y el español, los Sres. Flaquer, Tejada, Olan, Taruella y Mayer.

Los resultados de ayer fueron los siguientes:

Samasnil vence a Tejada, 6 4, 3 6 y 6 4, 6 4.

Rodel vence a Mayer 8 6, 9 7, 1 6 y 6 4.

Samasnil-Rodel vencen a Flaquer y Mayer, 6-3, 1 6, 6 1, 1-6 y 6 1.

BOXEO

De los últimos combates Paulino-Heeney y Tunney-Dempsey

Unos juicios de «La Prensa», acerca de la salvaje y sangrienta pelea

El diario hispanico de Nueva York La Prensa publicó al día siguiente del combate Uzoudun-Heeney, el siguiente juicio:

«En resumen el encuentro fué una soberbia batalla. De ella la impresión que sobresale sobre todas a escribir estas precipitadas notas, es que el australiano había sido «underrated». Es decir, que los que clamaron que lanzarlo contra Paulino era tanto como regalar la pelea a éste, se engañaban o mentaban para preparar la propaganda del nuevozelandés.

Heeney es fortísimo, resistentísimo y con mucho más conocimiento del boxeo de lo que se le ha concedido. Su resistencia anoche contra Paulino daría envidia a cualquier peso completo de primera fila. Y es seguro que cualquiera de los tres principales contendientes al campeonato del mundo habría flaqueado bajo varios de los terribles golpes que Uzoudun colocó en la cabeza y la cara de Heeney. Para no decir nada del horrible castigo que recibió en el costado izquierdo, a los furiosos mazazos de la derecha del vasco...»

«Esta, ¿para qué decirlo?, fué el de siempre. Bravo como un jabato, dando la cara desde el primer instante hasta la última campanada, y reduciendo sistemático a Heeney al estado de pulpa... Paulino debe hacerse notar ahora precisamente, ha progresado muchísimo. Boxea más que antes, hay que repetirlo. Porque se defendió de ataques terribles y muy inteligentes de Heeney y resistió varios acorralamientos contra las cuerdas, saliendo al ataque en vez de ceder y deprimirse.

Desde ese momento, Paulino, también probablemente, empezó a ceder a la ansiedad explicable del final que se aproximaba. Se le veía intentar todos los golpes casi al descubierto, entraba con un valor de león, y en una indefensión realmente heroica. Varios de los «uppercuts» que Heeney colocó en el 14 y 15 habrían derribado a cualquier «heavy weight» de Tunney abajo. Y los colocó el australiano, justamente porque el vasco ya se jugaba la pelea y la carrera en cada golpe por dar el decisivo a su rival.

«Este y el español lucharon salvajemente en los dos últimos rounds». El Garden tremaba con las ovaciones a uno y otro. Pocas peleas se han presenciado más furiosas, y podría decirse más sangrientas, si se agregara que la parte realista de la frase la daba principalmente Heeney, que tenía la cara destrozada, la nariz rota por varios sitios y los ojos cercados de negro y a medio cerrar. El costado izquierdo seguía enrojeciéndose en plena carne viva por insantes... Y

la terrible derecha de Paulino persistía en el castigo...

La decisión, al fin, vino como muchos la esperaban y la deseaban ya, gran parte en un anhelo de rendir justicia a los dos formidables luchadores que habían dado cuanto humanamente puede pedirse de dos boxeadores valientes, resistentes y dispuestos a decidir la supremacía cueste lo que cueste. Los partidarios de Paulino mostrábase en general descontentos. Hubo muchos que sostuvieron que la pelea debió concedérsela por puntos a pesar del espléndido combate que le dió Heeney. Los amigos de éste, por el contrario, pretendían la pelea para su campeón.

Observadores imparciales juzgaron justa la decisión. Nosotros podemos sólo decir que la ventaja de Paulino en la primera mitad del «match» fué absoluta, aplastante, completa. Mientras que las ventajas adquiridas después por el australiano eran más disputadas, y en «rounds» en que, en general, los golpes de ambos habían sido sumamente equilibrados. Paulino, además, como de costumbre, salvo en instantes asiados, estuvo a la ofensiva siempre.

Puede decirse, en opinión de un observador imparcial, que la pelea confirma en algo las esperanzas que pueden tenerse en Paulino. Este va outándose en el «ring» americano, y después de dos batallas con Heeney, puede decir que cualquier otro boxeador que lo enfrenten no podrá herirle con más fuerza, con más valor y hasta con más fortuna que el campeón de Australia en la pelea del Garden del 8 de septiembre de 1927.

Después del combate Tunny-Dempsey

Comentarios de la lucha

Chicago.—El encuentro no ha respondido a la enorme expectativa que había originado. No se han confirmado los rumores de una posible combinación; pero sí se ha evidenciado lo que afirmaba la crítica sobre la no recuperación de su antigua forma por parte de Dempsey y de lo acertado de sus pronósticos favorables a Tunney.

La multitud se ha visto algo defraudada, al no suceder el k. o. pronosticado por uno y otro adversario en las cartas lanzadas a la publicidad antes de la pelea.

Tunney ha evidenciado que es un boxeador de una ciencia extraordinaria; pero sin llegar a la talla, en este aspecto, de Fitzsimmons o Sullivan, genuinos campeones mundiales. Dempsey no ha recobrado su fortaleza destructora de 1918, ni el ímpetu batallador que le llevó un día a obtener el campeonato mundial. En cambio, ha demostrado un valor prodigioso en el octavo asalto, al ser derribado, sangrando, por un formidable golpe de Tunney. Dempsey se levantó en el acto, en cuanto el árbitro empezó a contar, y reanudó la pelea con valentía sin igual.

Reclamación de Dempsey

Chicago.—El boxeador Dempsey ha anunciado que va a presentar una reclamación contra el fallo dictado por los jueces que intervinieron en el combate de ayer.

Dice que Tunney estuvo en el suelo, en el séptimo «round», durante más de 15 segundos.

Agrega, que los cronometadores del combate afirman que el árbitro no comenzó a contar hasta que Tunney llevaba en el suelo varios segundos.

Lo que dice Tunney

Chicago.—Terminado el combate, el campeón habló con los periodistas, a los que dijo:

«No creo que pueda haber duda sobre quién es el mejor boxeador. Gané el título de campeón luchando contra Dempsey; y esta noche lo he confirmado venciendo por segunda vez. No sentí ningún peligro en el combate, salvo en el séptimo «round». Dempsey luchó tónicamente; pero no dudo de que, aunque lucháramos una docena de veces, el resultado sería siempre idéntico.

Lo que dice Dempsey

Chicago.—Por su parte, Dempsey ha hecho declaraciones que no concuerdan con la protesta que se anuncia.

«No tengo mucho que decir—manifestó—, a excepción de que he sido derrotado por el mejor boxeador del mundo. Creí que en el séptimo asalto acabaría con Tunney; pero éste se recuperó inmediatamente, y su poder y su ciencia le dieron la victoria.

Ante Tunney me desbro, reconociendo al campeón digno de tal nombre.»

Lo que dice Uzoudun

Chicago.—Con relación al combate de ayer, el boxeador Uzoudun ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Claro que ha vencido el mejor. A Dempsey le faltó gas en el séptimo «round» para acabar con Tunney. Dempsey no es ya quien fué. Yo lucharía gustoso con él, y creo que le vencería tan concluyentemente como anoche lo hizo Tunney.

Entiendo que el título se encuentra en buenas manos. Tunney es una maravilla en el «ring», y es muy difícil cogerle. Yo no sé si llegaré a él; pero si llegara, llevaría el combate de distinta manera en que lo ha hecho Dempsey.

Pienso marchar a España para pasar las Navidades, luego de haber luchado con Sharkey, al que venceré.

En la primavera volveré; y espero que Richard sabrá cumplir su palabra.

Lo que dice Tex Rickard

Chicago.—El popular promotor ha hecho las siguientes manifestaciones:

«La pelea ha sido hermosa, porque los dos luchadores han puesto en ella gran pasión. Ya se habrá convencido Dempsey de que no es el de antes. De haberlo sido, Tunney no hubiera pasado del séptimo asalto. Es innegable que Tunney en el «ring» es un maestro, a quien es muy difícil vencer solamente por la fuerza. Ahora procuraremos buscarle un enemigo digno; Sharkey no se resigna a no cruzar los guantes con él. Con títulos para pelear con él, solo veo, por ahora a Sharkey, Paulino Uzoudun, Heeney y quizá Delaney.

Breve historial del boxeo.

He aquí el historial del campeonato del mundo del peso fuerte desde que se boxea con guantes:

1892 (Nueva Orleans): James Corbett bate por k. o. en 21 «rounds», a J. L. Sullivan.

1897 (Carson-City): Bob Fitzsimmons vence a J. Corbett, por k. o. en 14 «rounds».

1899 (Nueva York): James J. Jeffries bate a B. Fitzsimmons, por k. o. en 11 «rounds».

1905: Jeffries decide retirarse y se celebra el «match» Marvin Hart-Jack Root para designar sucesor, declarando Jeffries, que lo arbitra, vencedor a Hart. Dicho combate celebróse en Reno.

1906 (Los Angeles): Tommy Burns bate a Marvin Hart, por puntos, en 20 «rounds».

1908 (Sydney): Jack Johnson vence a T. Burns, por inferioridad al 14 «round».

1915 (La Habana): Jess Willard bate a J. Johnson, por k. o. en 26 «rounds».

1919 (Toledo, Ohio): Jack Dempsey obliga al abandono a J. Willard en tres «rounds».

1921, Dempsey vence por k. o. al cuarto «round», al francés Carpentier (2 de julio, en Jersey City, Estados Unidos).

1923, Dempsey vence por k. o. al campeón argentino Firpo, 14 septiembre, en Nueva York.

1926 (Filadelfia): Gene Tunney, vence a J. Dempsey, en 10 «rounds».

1927 (Chicago): G. Tunney vence a Dempsey por puntos en 10 «rounds».

Continental

MAQUINAS DE ESCRIBIR

Corona

Procedentes de cambios, tenemos máquinas de todas marcas a precios increíbles

7-Quint-7

CASA BAR-LOCK

Telefono, 49

Informaciones

Las Compañías Expedicionarias de Palma e Inca.

El señor Coronel Jefe del Regimiento Infantería de Palma, don Domingo Colorado Carlos, nos remite la siguiente interesante nota, que agradecemos, relativa al regreso de nuestra Compañía Expedicionaria:

Se ha recibido un telegrama del Capitán de la Compañía Expedicionaria don Mateo Torres Bestard, que dice: Día 26 embarcará a bordo del *Vicente Ferrer* la compañía, haciendo escala en Valencia para seguir mismo vapor esa. Vienen 3 oficiales, 7 clases y 150 soldados.

Noticias particulares, como también otras noticias particulares del expresado Capitán de la Compañía, señor Torres, parece que permiten asegurar que los soldados llegarán a Palma entre el próximo jueves y viernes si el tiempo no lo impide.

El señor Coronel del Regimiento Infantería de Inca, don Saturnino García Esteban, ha tenido la atención que agradecemos de facilitarnos copia del telegrama recibido del jefe de la Compañía Expedicionaria de dicho Regimiento que dice:

Compañía embarca hoy en Ceuta con escala en Valencia para llegar probablemente el día 29 a Palma.

Con dicho telegrama se aprecia, que las Compañías de Palma e Inca, vienen juntas.

De modo que, los mallorquines ven casi cumplido, ya su deseo de retorno de las Compañías Expedicionarias, ahora lo que falta es que se las reciba dignamente.

Exposición y Feria de Navidad de Madrid

Don José Morell Bellet, Presidente de la Delegación local de Baleares de la Exposición y Feria de Navidad que ha de celebrarse en Madrid, ha recibido atenta carta del Excmo. señor don José Francos Rodríguez, Presidente del Patronato central y Comité Ejecutivo, manifestando el profundo agradecimiento por el interés que ha demostrado la Delegación de Baleares, expresando que ha de ser muy interesante y de gran valor la concurrencia de esta provincia a dicha Exposición.

El señor Morell reitera, con esta ocasión, la invitación que desde la prensa hizo en su día a los productores, industria y comercio de Baleares para la debida concurrencia al referido certamen, notificándoles al propio tiempo que en el Negociado del Ceremonial de la Diputación provincial se facilitarán reglamentos y contratos para auxiliar la labor de los concurrentes.

Del Gobierno civil

Obran, ya, en poder del señor Gobernador, los nombramientos de los representantes elegidos por cada Ayuntamiento de esta provincia, que, con carácter de compromisarios han de tomar parte, el día 2 de Octubre próximo, en la votación que ha de tener lugar para elegir a la persona que en calidad de representante de los Ayuntamientos de Baleares ha de figurar y asistir a la próxima Asamblea Nacional.

Mañana saldrá para Barcelona y Olot el Gobernador civil de esta provincia, D. Pedro Llosas, que va a su tierra natal para asistir a la boda de uno de sus señores hijos.

Nuestra primera autoridad civil estará ausente de Palma, regularmente unos quince días.

Durante el citado intervelo de tiempo es muy posible que se encargue, interinamente, del Gobierno civil de la provincia el Presidente de la Audiencia Ilmo. Sr. D. Antonio de Lara Derqui.

El señor Gobernador ha puesto una carta a cada uno de los Alcaldes de los pueblos ordenándoles que se fijen en la circular que ha cursado hace poco tiempo el Gobierno dando instrucciones para celebrar el próximo día 12 de Octubre o el día más próximo posterior, la fiesta por el triunfo

de nuestros soldados en Marruecos.

Con motivo de dicha fiesta, llamada la fiesta de la paz, deberán organizarse festejos populares, saraos, conciertos y actos de homenaje a los soldados, procurando que dichos actos sean todo lo lucido posibles a fin de que quede grato recuerdo de los mismos.

Asuntos municipales

Durante la mañana de hoy han continuado las visitas al nuevo Alcalde D. Juan Aguiló.

Entre los que le han saludado en su despacho hemos anotado al ilustrísimo Obispo Dr. Llompart, acompañado de su Capellán de Honor Sr. Jaime, al Presidente del Fomento Agrícola de Mallorca M. Manuel Foster Fernández Cortés, al Canónigo Deán de esta Santa Catedral Basílica D. Antonio M. Alcover, al Presidente de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca D. Juan Marqués, al Presidente de la Sociedad de Ganaderos D. Felipe Villalunga, y a los vocales del Crédito Balear, D. Antonio Mulet, D. Antonio Benassar, D. Rafael Amorós y don Francisco Socias.

Durante la presente semana estará encargado del despacho de los asuntos del Organismo de Jurados el Concejal D. Antonio Fortuñy.

Para mañana a las 11 y media y a las 12 respectivamente, han sido convocadas las Comisiones de Gobierno y Policía y Obras.

Cazador herido

A las 14 horas del día de anteayer, según comunica la guardia civil del puesto de Algaída al señor Gobernador, se presentaron en la Casa Cuartel los vecinos de dicho pueblo, Antonio Sastre y Pedro Mariano Mulet de 24 y 21 años de edad, respectivamente, manifestando, uno de ellos, que a las nueve horas de regresar juntos de los establecidos de «San Radó», donde habían estado de caza, llevando el primero una escopeta propiedad del segundo, este resbaló cayendo y disparándose el arma al chocar con las piedras, con tan mala suerte que hirió al que iba delante o sea el Antonio Sastre en distintas partes del cuerpo.

El médico titular de Algaída procedió a la curación del referido Sastre, apreciándose una quemadura de dos centímetros y medio de largo por uno de ancho y tres milímetros de profundidad en la región dorsal de la derecha a nivel de las costillas 11 y 12 y una herida superficial de dos centímetros y medio en el parietal, de pronóstico leve.

Se dió conocimiento del hecho al Juzgado a quien fué entregada el arma objeto del disparo.

Clases gratuitas de Esperanto

El próximo día 3 de Octubre se reanudarán en el Esperanto Klubo Palma las clases del idioma internacional Esperanto, a las que podrán asistir todas aquellas personas que lo deseen.

Con objeto de que los asistentes a las mismas puedan obtener el mayor provecho de ellas, se darán dos cursos; uno para los que ya poseen algunos conocimientos de dicho idioma y otro para los no iniciados. Tendrán lugar los lunes y jueves a las 19 y media para los primeros, y los martes y viernes a la misma hora para los segundos.

Las señoras, señoritas y caballeros que deseen asistir a dichos cursos pasarán por la Sociedad (Mezquita n.º 6), para inscribir sus nombres en las listas, que al efecto encontrarán los días laborables de 19 a 21.

Turismo. El «Oransay»

Ha fondeado esta mañana a la entrada de nuestro puerto el paquebot de nacionalidad inglesa *Oransay*, de la matrícula de Glasgow.

El trasatlántico extranjero procede de Palermo llevando a su bordo buen número de turistas de varias naciones.

Manda la nave el capitán A. L. Owens componiendo su tripulación 388 personas.

La expedición de los que viajan en

el *Oransay* la componen 551 turistas que esta mañana han visitado nuestra ciudad saliendo en tren a las nueve y media para Sóller regresando por Valldemosa y Dayá. Otro grupo ha realizado la excursión a la inversa.

Esta noche reanudaré el viaje el paquebot inglés saliendo para Gibraltar.

El «María Mercedes»

Esta semana reanudaré el vapor «María Mercedes», de la matrícula de Sóller, los viajes entre Palma, Sóller, Barcelona, Cette y viceversa. A tal efecto, dentro breves días se dirigirá a Palma para recoger regulares partidas de cajones de higos pasos, almendrones, etc., que se le tendrán preparadas para transportar al mercado francés y luego regresará a Sóller para salir para los puertos de Barcelona y Cette el viernes, día 30 del actual, por la noche.

Manifiestan desde las oficinas de la «Navegación Sollerense» que en virtud de ciertos requisitos que ahora se precisan en el embarque de las mercancías para Francia, interesa se proceda al despacho de las mismas el día antes de la salida del vapor.

La Diputación Convocada

El señor Gobernador ha publicado la siguiente convocatoria:

«En uso de la facultad que especialmente me atribuye el artículo 125 del Real Decreto ley de 20 de Marzo de 1925, he dispuesto convocar a la Excelentísima Diputación provincial para que el día 2 del próximo mes de Octubre a las doce horas se reúna en sesión plenaria extraordinaria al sólo objeto de dar cumplimiento a lo dispuesto en el párrafo 2.º del artículo 17 del Real Decreto ley número 1567 dictado por la Presidencia del Consejo de Ministros con fecha 12 del corriente, eligiendo al señor Diputado directo o corporativo titular que ha de ostentar la representación de esta Corporación en la Asamblea Nacional.»

Contra las velocidades de los vehículos

El señor Gobernador ha publicado la siguiente circular en el *Boletín Oficial* de la provincia:

«Con objeto de corregir y sancionar los abusos que vienen cometiéndose por los conductores de vehículos de tracción mecánica, los que, sin miramiento de ninguna clase atraviesan por las calles de esta Ciudad y de los pueblos de la provincia, a velocidades verdaderamente extraordinarias, siendo ello causa constante de zozobros para el público y de sensibles y graves atropellos, haciendo uso de las facultades que a los Gobernadores Civiles concede el artículo 16 párrafo último del vigente Reglamento de 16 de Junio de 1926; he acordado disponer: que, la velocidad máxima de los automóviles y motocicletas, al atravesar las poblaciones de esta provincia, no podrá exceder de diez kilómetros por hora, sin perjuicio de reducir dicha marcha cuanto sea preciso, siempre que su presencia pudiera ocasionar algún desorden o entorpecer la circulación y no podrá exceder de la equivalente al paso de hombres, en los parajes estrechos o muy frecuentados.»

La inobservancia de lo dispuesto en la presente, por constituir desobediencia a mi Autoridad, será corregida con multa que podrá, según los casos, llegar a mil pesetas, conforme el art. 41 del vigente Estatuto provincial, quedando encargados del cumplimiento de esta orden la Guardia Civil y todos los demás agentes de la Autoridad Gubernativa y Municipal; y con el fin de que ningún conductor de dichos vehículos pueda alegar ignorancia, los Sres. Alcaldes cuidarán, de que además de dar la mayor publicidad a la presente circular por medio de bando, se coloquen en las entradas de las respectivas localidades letreros indicadores de la máxima velocidad a que puede circularse por el interior de las mismas.»

SE NECESITAN

Costureras y aprendizas en la casa de bordados

DOLORES RIBERA

San Miguel, 149—1.º

Notas del Carnaval

PERSONALES

Ha aprobado con excelentes notas en el Conservatorio de Música de Valencia, el segundo y tercer curso de solfeo y primero de piano la bella señorita Antoineta Masip, hija de nuestro amigo don José, delegado de «Caja Mútica Popular».

Les felicitamos.

Con gusto nos enteramos de que se encuentra en franca mejoría nuestro estimado amigo el Jefe del Negociado de Contaduría del Ayuntamiento de Palma, don Lorenzo Vidal.

Al celebrar su mejoría deseámosle un pronto y total restablecimiento.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Estefanía Vidal Fiol para al joven propietario y comerciante establecido en Puerto Rico don José Bibiloni Pou.

La boda se celebrará a mediados del próximo mes de Octubre.

El estudioso joven don José Entrera Klett, hijo del Juez de primera instancia de Inca nuestro amigo don José, acaba de terminar con lucido aprovechamiento la carrera de abogado.

Le felicitamos.

Con satisfacción nos enteramos que después de delicada dolencia, ha entrado en periodo de franca mejoría, nuestro amigo el acaudalado propietario de Dayá don Guillermo Cardell.

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

Ha aprobado el curso preparatorio para el ingreso en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona la bella señorita María de la Esperanza García Torres, hija del coronel del regimiento de Infantería de Inca don Saturio.

Reciba nuestra enhorabuena.

Con notas de sobresaliente ha terminado en la Escuela Industrial de Valencia, los estudios de Aparejador titular de Obras, el joven don Juan Jaume, hijo de nuestro estimado amigo el ex Teniente de Alcalde y Procurador don Bernardo.

Reciban nuestra cordial felicitación.

DE VIAJE

Ayer por la mañana llegaron de Barcelona en el vapor rápido *Rey Jaime I* el ingeniero don Pedro Garra, el propietario don Domingo Torres, e hijo, don Manuel Fernández, don Antonio Torres, don Juan Susa, don José Montiel, don Antonio Mayol.

También llegaron don Pedro Casas, don José Comas, don Luis Baeta, don Luis Cereceda, don José Vives, don José Planas, don Pedro Mercadal, don Juan Adrover, don José Vidal.

Igualmente llegaron don Eugenio Aguiló, don Cristóbal Borrás, don Avelino Banquells, don José Arbona.

De regreso de San Sebastián, ha cuya ciudad se trasladó para asistir a la boda de su sobrino don Jorge, se encargo nuevamente del mando del vapor rápido *Rey Jaime I* nuestro buen amigo don Antonio Dezaallar, cesando don Juan Molina capitán del vapor *Bermes*.

Esta mañana en el vapor *Barceló* correo de Alicante e Ibiza han llegado don Jaime Salas, don Rafael Salas, don Juan Riera, don José Roselló, don Jaime Ferrer.

En el vapor rápido *Rey Jaime I* correo de Barcelona tienen esta noche decidido viaje don Miguel Arbore, don Antonio Philip, don Tomás Enseñat, don Luis Vives, don Carlos Abellanet, don Enrique Trilla.

Igualmente piensan embarcar don José Adrover, don Juan Martínez, don Antonio Torres, don Bonifacio Muntaner de Baños, don Enrique Ramón, don Gabino Gallardo.

Ayer tarde salió en el vapor *Jorge Juan* nuestro distinguido amigo el catedrático, don Bartolomé Darder acompañado de su familia.

Ayer llegó procedente de Barcelona, saliendo hoy para dicha población el Director de la Universal Film en España don Antonio Torres.

También llegó ayer de la ciudad condañal nuestro amigo el cinematografista don Alfonso Lacal.

Después de visitar los sitios más pintorescos de Mallorca, saldrá esta noche para Barcelona, el distinguido ingeniero industrial don Jaime Carner Galofré.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Cosme y S. Damián mrs.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Misión al feliz tránsito de su Santo Fundador. Exposición a las ocho, a las nueve Misa cantada. Por la tarde a las siete Rosario, estación Trisario y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En el Oratorio de las HH. de la Caridad (Mora) se celebrará solemne fiesta en honor de su Excelso Padre el gran Apóstol de la Caridad San Vicente de Paúl. A las siete y media Comunión general con motetes. A las diez y media, bendición de un nuevo Sagrario que apadrinarán los niños Pedro Morell y Fortuñy y Anita Sancho de la Jordana Fortuñy, a continuación, Misa mayor con sermón por el Rdo. Padre Bartolomé Bardo, Teatino. Se cantará la Misa Pastoralis.

Por la tarde, a las seis y media, Exposición del Copón en el nuevo Sagrario, se rezará el Santo Rosario y eclusión de la Novena.

VISITA.—A Nuestra Señora del Socorro.

BOY

MARITIMAS

ENTRADAS.—Ayer por la mañana llegó procedente de Barcelona con el pasaje, valija y carga el vapor correo «Rey Jaime I», capitán don Antonio Dezaallar.

Esta mañana ha llegado de Alicante con escala en Ibiza con el pasaje, valija y carga, el vapor correo «Barcelona» capitán don Alejandro Gamma. Procedente de Palermo con turistas ha llegado esta mañana el trasatlántico inglés «Oransay», capitán A. L. Owens.

De Larache llegó a las nueve de la noche de ayer el vapor «Mediterráneo», capitán don Pablo Gaupera, con lastre.

Ayer llegó de Barcelona el paquebot «María del Pilar», patrón D. Bernardo Vicarías con efectos.

Con carga general llegó ayer de Valencia el paquebot «San Bernardo», patrón don Pedro Díaz.

DESPACHADOS.—Esta mañana con el pasaje, valija y carga ha salido a las once para Ibiza y Valencia el vapor correo «Balear», capitán don Guillermo Compañy.

Para Barcelona con el pasaje, valija y carga saldrá esta noche a las nueve el vapor correo rápido «Rey Jaime I», capitán don Antonio Dezaallar.

Para Gibraltar con turistas saldrá esta noche el trasatlántico inglés «Oransay», capitán A. L. Owens.

Para Barcelona saldrá el paquebot «Maura» capitán don Mateo Riera con carga general.

Con gasolina saldrá para Cartagena y Almería el vapor «Mediterráneo» capitán don Pablo Gaupera.

Para Alicante con gasolina saldrá el paquebot «María del Pilar» patrón don Bernardo Vicarías.

TIEMPO REINANTE.—En Palma: Viento Surcoeste flojo, mar llana, cielo chubascoso.

En Alcudia.—Viento Suroeste fresco, mar marejada, cielo lluvioso.

En Andraitx.—Viento Este flojo, mar llana, cielo azulado.

En Sóller.—Barómetro 762, termómetro, 23,5, viento Este flojo, mar marejadilla, cielo chubascoso.

En Ibiza.—Barómetro 763,5 termómetro 24,5, viento Norte flojo, mar rizada, cielo nublado.

Vijia Bajoli.—Barómetro 767,8, termómetro 21,4, viento Este flojo mar lla, cielo con cerrajón lluvioso.

Señoras y Caballeros

Si desean un magnífico reloj de oro, 18 kilates, esmaltado, y de otras clases, todos garantizados, acudan a la *Joyería y Relojería Suiza* de ANTONIO MIRO, Colón, 19 y 21—Palma.

BOY

De Teatros

Lírico

Ayer quedó plenamente confirmado el éxito de *Nobleza baturra* y demostrada una vez más la predilección del público por el coliseo de la calle del Conquistador. Los llenos que ayer se registraron en el mismo son de los que forman época. Tarde y noche se vieron atestadas la platea y galería y en diversas ocasiones tuvo que suspenderse la venta de entradas y localidades, tal era la aglomeración de público.

Este aplauso como de costumbre la película y ovacionó a cantadores y bailarones haciéndoles repetir buen número de jotas.

A petición de numerosas familias que ayer se quedaron sin poder adquirir entradas la Empresa ha decidido dar unas representaciones extraordinarias de *Nobleza baturra*, hoy lunes y mañana martes, con todo el cuadro plástico, cantadores y bailarones.

Para pasado mañana miércoles se anuncia un programa extraordinario inaugurándose la temporada de cine y atracciones.

Debutarán dicho día la atracción *Los Niagaras*, excentricos acordeonistas modernos y la pareja de baile Ray and Carmell que acaba de realizar una brillante actuación en el Folies Berges de París.

Como estrella figurará en el programa la notable canzonetista Celia Deza que además de dar a conocer el moderno repertorio de canciones interpretará estilos y tangos argentinos de cuyo género hace una verdadera creación.

El mismo miércoles tendrá lugar el estreno de la superproducción Metro Goldwyn, titulada *Su alteza el Príncipe*, película de interesante y delicado asunto que interpretan la bellísima actriz Marión Davies y el «as» de la pantalla Antonio Moreno.

Cine Moderno

Con la función de hoy, se inaugura en este Salón la proyección de las super-series contratadas para la actual temporada de invierno y a tal efecto, se estrena la 1.ª jornada de la cineovela *Las tormentas de la vida*, maravillosa novela en 4 jornadas, de magnífica presentación y asunto interesantísimo comparable al de *Las dos niñas de París* y como está interpretada por el célebre Biscat y la monísima niña Bouboule.

Como complemento de programa se estrenará la comedia *El recuerdo de su madre*, por Fred Thomson y las acostumbradas revista y cómica.

El Tiempo

Observaciones a 3 horas del día ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.

Presión atmosférica a 0°	
N. M. G. N.	760
Característica de la tendencia barométrica	S. C.
Tendencia barométrica	0,8
Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento	N.
Estado del cielo	Cubierto
Temperatura C°	17
Humedad relativa	84
Temperatura máxima de ayer	26
Temperatura mínima	18
Id. id. a des-cubierto	17
Lluvia en 24 horas	2 m. m.

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Amancio.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

A la misma hora llegará vapor correo de Tarragona.

A la misma hora llegará vapor correo de Ciudadela.

A las 7 de la tarde saldrá vapor correo para Ciudadela.

A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Art. Muntóiri, Llubí y Porreras.

LIRICO.—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche.

CINES.—Moderno, Oriental Balear y Rialto.

TEATRO LIRICO

Miércoles 28, TRES GRANDES DEBUTS

Los Niágaras -- Ray and Carmell

Excéntricos acordeonistas

Notable pareja de baile

CELIA DEZA

Estrella del cuplé, Estilista Argentina

SU ALTEZA EL PRINCIPE

Colosal producción de MARION DAVIES y ANTONIO MORENO

TAURÓFILAS

El festival de ayer tarde

Se celebró ayer por la tarde el anunciado festejo taurino y la plaza se llenó de nuevo hasta los topes. Con estas novilladas económicas el amigo Tarongí ha logrado lo que no pudo lograr con el «Niño de la Palma», ni con Barrera: llenar la plaza, y mientras que con aquellos se le fueron los duros a miles con estos novillos jabatos ve como van volviendo a la carterá los «papiros» que con tanta pena tuvo que soltarles a los «ídolos».

Quinito Caldentey, nuestro torero en jermes ha logrado despertar el interés de todo el público y en cada actuación lo lleva en gran número a la plaza, y si a este atractivo se añade el de que ayer volvía a torear el Chatet, el torero alegre y bullicioso que tanto gustó en la novillada de la prensa, se comprenderá perfectamente que ayer voliera a lucir el cartelito de «No hay billetes» con plena satisfacción de Gabrielito que antes de comenzar el espectáculo la gozaba ya de lo lindísimo ante la extrañeza y no menor satisfacción del gran «Peralacia» puntal moral de nuestros empresarios.

La aparición de las cuadrillas es recibida con aplausos, que se convierten en ovación al saludar desde los mejores Quinito Caldentey que luce un precioso terno rojo y oro, primero quinito y premio a su valor y majestad. Luego comparten la ovación con el el matador Chatet y Tato.

Cupándonos de los toreros por el orden en que actuaron corresponde el primer lugar a Chatet y digamos sinceramente y sin rodeos, que este confirmó, mejor dicho acrecentó el cartel que aquí había dejado en la novillada del 11. El valenciano es un toro de muchedumbres, de los que logran conquistarse al instante las simpatías y que por su actuación alegre bullanguero consigue el éxito dese los primeros momentos, ayudándole en su acertada labor y grandilocuencia, su ojo clínico estupefaciente ara conocer a los toros... y al público.

Hede decirse sin temor a rectificaciones que Chatet tuvo ayer una tarde completa pues hasta como matador estuvo bien. Sus lances de capatajes verónicas estirando y moviendo bien los brazos, sus recorres ciniéndose el adorno y su alegría y dominio en todos los quites entusiasmaron al público que le ovacionó con creces en sus dos toros.

Las faenas de muleta fueron justas, precisas; sin pasar de largas y sin faltara ni un pase más de los necesarios. Aprovechó siempre las condiciones del toro, y dió pases por alto exdentes, ayudados por bajo y de poco, ligando bien y siempre tranquilo, decidido y adornándose mucho. Sus dos medias estocadas en el primero muy bien de ejecución y colocación y también estuvo acertado al matar el cuarto especialmente la última vez que entró a matar. Cortó la

oreja del primero y dió la vuelta al ruedo en el cuarto.

Baltasar Tato es de los toreros que salen a la plaza dispuestos a jugarse lo todo. En su labor no hay martingalas, ni marrullerías, es torero honrado y tal vez por esto se le encapen muchos éxitos de galería. Nuestro público con gran justicia le aplaudió mucho y bien.

Toreando de capa su exceso de valor le hace acercarse demasiado al toro, por lo cual con frecuencia pisa el terreno del «enemigo», sin necesidad, y ello le obliga a veces a salir ambullado. Con la muleta estuvo valentísimo, intercalando pases de todas las marcas y dominando al bicho; al entrar a matar lo hizo con una dosis enorme de valor, agarrando un volapie estupendo que le valió ovación, oreja y vuelta al ruedo en su primero.

Al quinto lo toreó muy bien de capa y bien con la muleta, pero con el estoque, a causa de resentirse de una lesión que se había producido en la muñeca, no tuvo suerte al herido.

Baltasar Tato, que fué muy aplaudido, causó una excelente impresión.

Por quinta vez salía al ruedo ayer Quinito Caldentey y lo hacía estrenando el traje de luces; es decir que pudiéramos llamar a la de ayer su presentación oficial. No sería de extrañar, y hasta es casi lógico, que ello produjera cierta emoción al chaval, emoción que debe aumentarse si pien a el muchacho en ciertos momentos en lo toronado del público y en lo que se ve obligado a hacer todas las tardes para mantener constante el interés y el entusiasmo del monstruo de las cien cabezas. Miles de ejemplos hay, en todos los aspectos, de artistas que en un corto lapso de tiempo han sido elevados a la cumbre y luego tirados al arroyo por ese monstruo veleidoso y toronado que se llama público.

Esta pequeña divagación viene a cuento, de que ayer a cierta parte del público no le acabó de satisfacer la labor de Quinito Caldentey. ¿Hay motivo para ello? Ninguno en absoluto. Pero aunque lo hubiera ¿qué torero no ha tenido una tarde mala? Y que conste que ayer no la tuvo Caldentey, pues yo opino que hizo casi lo mismo que en sus otras actuaciones. No tuvo una tarde brillante, pero estuvo bien teniendo mayor cantidad de enemigo que en otras ocasiones.

Además sería una injusticia pretender juzgar a Quinito como a otro novillero, ni siquiera como a un becerrista. Tiene 16 años, lleva cinco salidas a la plaza y no se puede exigir de él, por ahora, más de lo que hace. Los milagros no son frecuentes y en los toros como se aprende y como se llega arriba es toreando. Más que nada lo que enseña es la práctica a los toros.

En su breve actuación Quinito ha

subido rápidamente; tiene uno de los elementos más indispensables para su arte, el único que no se aprende, ni se adquiere: el valor. Este y la serenidad, demostró ayer que no le faltan; con esto y la inteligencia que se le vé, todo lo demás puede llegar. Sus mentores son los que pueden hacerle subir o hacerle fracasar; este es el secreto y esto es lo más importante; es una labor que hay que hacer con vistas al porvenir y no mirando a los resultados del presente. Y sus mentores mientras toree becros, deben tener en cuenta que son becros lo que hay en la plaza y no toros.

Y como no queremos extendernos en más consideraciones pues habría mucho que hablar sobre este tema y sus derivados, vamos a concretar lo que ayer tarde hizo Quinito, que de buenas a primeras se las encontró con un bicho de 121 kilos, nervioso, que achuchaba de verdad y que parecía avisado.

A este becero no pudo torearlo de capa como él hubiera querido y se limitó a darle unos lances sueltos. En el último tercio no pasaba el bicho y le dió cuatro mantazos por la cara para cobrar un pinchazo bueno. Breves pases y una estocada hasta el mango que dió fin del animal. Entró las dos veces muy decidido y valiente y fué muy aplaudido.

En el último fué nuevamente aplaudido en unos lances y al colocar ganando bien la cara tres pares de banderillas.

Con la muleta en este bicho estuvo cerca y valiente dándole media docena de pases excelentes, de los cuales sobresalieron un molinete jirando muy bien, uno de pecho estupefaciente y uno natural. El toro lo derribó en un derrote, pero ello no amilanó a Quinito que siguió toreando siempre cerca y valiente. Con el estoque colocó tres pinchazos y descabelló escuchando bastantes palmas.

Y nada más, como no sea añadir que los subalternos no nos convencieron ayer.

De los toros el último y el primero los más bravos y los más nerviosos y difíciles el tercero y quinto.

Sentimientos.

En el Consistorio

REUNION DEL PLENO

Ayer domingo al mediodía reunióse el Ayuntamiento en Pleno bajo la presidencia de don Juan Aguiló y con asistencia de los señores Oleza, Barceló Mir, Valenzuela, Oliver, Alcover Garcías, Salas Mulet, Palos, Costa, Alcover Sureda, Coll, Barceló Marcó, Massanet, Blanes, Ripoll, Llompart Garcías, Anguera, Salóm, Forteza y Cabot.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta de las disposiciones que motivaban la reunión extraordinaria del Pleno, que son las que determinan la elección por el Ayuntamiento de un Comisario para elegir al Asambleísta

que haya de representar a los Municipios de la provincia, y a dos Escrutadores que han de intervenir la elección del Asambleísta.

El señor Barceló Marcó en consideración a la unanimidad de pareceres reinante en el Ayuntamiento propuso que fuesen por aclamación nombrados, don José de Oleza y España, Compromisario, y don José Salas Mulet y don Fernando Blanes Boisen, Escrutadores.

Así se acordó, levantándose la sesión seguidamente.

SESION DE LA PERMANENTE

Esta mañana a las 12 se ha reunido la Comisión Municipal Permanente bajo la presidencia del Alcalde señor Aguiló y con asistencia de los Tenientes de Alcalde señores Llompart, Oleza, Valenzuela, Oliver, Sabater, Barceló y Alcover.

Ha sido aprobada el acta de la sesión anterior.

Han sido aprobadas las cuentas de trámite presentadas por la Secretaría.

Se han concedido dos permisos para obras particulares en la zona de Ensanche.

Se ha concedido bordillo para la construcción de un tramo de acera, al propietario don Juan Jaime Durán.

Ha sido reproducido de sobre la mesa un oficio del Ramo Militar interesando del Ayuntamiento que acuerde el pago de los gastos que ocasione la escritura de la casión hecha a favor del Ayuntamiento por el Estado, de una parcela del patio exterior del Hospital Militar de esta ciudad, y que designe la Corporación a quien en su nombre haya de formar la expresada escritura.

Se acuerda pagar los gastos que dicha escritura origine y se designa para representar al Ayuntamiento en este asunto, al Teniente de Alcalde don Juan Valenzuela.

El señor Valenzuela propone que el Ayuntamiento adquiera ejemplares de la obra «Nueva Historia de Mallorca y otras islas a ella adyacentes» compuesta por el P. Juan Binimelis, haciendo constar que si el Ayuntamiento carece de momento de fondos para pagar los ejemplares que adquiera, le serán cedidos y los pagará a su comodidad.

Se opone a ello el señor Barceló Mir quien dice que si bien reconoce la conveniencia de adquirir ejemplares de esta obra, cree que habiéndose situado el Ayuntamiento en el plan de imponerse economías, no debe acordar ningún gasto de esta clase.

Seguidamente se levanta la sesión.

HUEVOS A 2'55 PTAS.

Frescos y asegurados, calle del Housillo, número 11, C/ana María deis araB.

LA SOLUCION. S. L.

Gestiona toda clase de asuntos en la Capital y los pueblos. San Miguel, 157 entresuelo, Palma.

El servicio aéreo Palma-Barcelona

En la Cámara de Comercio de esta ciudad, se celebró el sábado la anunciada reunión para tratar del establecimiento de una línea aérea que una nuestra ciudad con la de Barcelona, en donde confluirán las principales líneas de Europa.

Asistieron a dicha reunión el Delegado de la «Unión Aérea Española», don Conrado Mayer, don Manuel Bonet, don Fernando Alzamora, el Conde de Peralada, don Jaime L. Pou, el Marqués de Zayas, don Antonio Ribas y representantes de los cuatro diarios locales.

El señor Mayer expuso la manera cómo se celebraría dicho servicio que sería con hidroplanos «Junkers» completamente metálicos, modelo F 13 W, provistos de motor de unos 300 caballos que desarrollarían una velocidad de unos 150 kilómetros por hora por lo que se podría ir de Palma a Barcelona en poco más de hora y media.

Dichos aviones pesan, en vacío, unos 1.400 kilos, y además del piloto y mecánico podrían llevar cuatro viajeros con sus equipajes y unos ciento cincuenta kilos de carga que bien podría ser el correo.

El señor Mayer expuso que la mayoría de las líneas aéreas, incluso las más importantes, funcionan a base de subvención, y que la «Unión Aérea Española» calcula necesaria para el funcionamiento de la línea Palma-Barcelona, a base de tres viajes semanales, la cantidad de 393.000 pesetas anuales, de las cuales parece seguro que abonarían 150.000 el Ayuntamiento y la Diputación de Barcelona.

Acordes los reunidos en que la subvención necesaria para tal línea debe ser abonada por el Estado, como lo es la línea Madrid Sevilla Lisboa y la proyectada a las Canarias, el señor Alzamora expuso sus temores de que las concesiones que ahora hiciera el Estado para la creación de tal línea aérea malograrán su proyecto de establecer un servicio de vapores diario y rapidísimo que uniera a Sóller con Barcelona y malograrán también el proyecto de aumentar en dos viajes semanales las comunicaciones marítimas que actualmente hay entre Palma y Barcelona.

Don Jaime L. Pou, demostró que la concesión de una línea aérea no imposibilitaría la creación, en su día, de la línea marítima Sóller-Barcelona, y se mostró partidario de hacer activas gestiones en Madrid para conseguir la subvención necesaria.

El conde de Peralada, que habló a continuación, se mostró entusiasta partidario del establecimiento del servicio aéreo entre Barcelona y Palma, y adujo razones de mucho peso, de carácter estratégico y de oportunismo, que llevaron al ánimo de los presentes la convicción de que es ahora, antes de que pasen algunos meses o semanas, que debe trabajarse para lograr la subvención necesaria para el establecimiento de dicha línea.

El marqués de Zayas, capitán aviador, y don Antonio Ribas trataron de la parte técnica de la implantación de dichos servicios y pusieron de relieve la importancia que adquiriría Palma si contara con el aeropuerto que tal vez en la «Pradera» o la «Caarentena» se construirá para los aparatos de la «Unión Aérea Española».

Don José Tous Lladó, presidente de la Asociación de la Prensa, que llevaba la representación de LA ULTIMA HORA, recordó a los reunidos que todos los trámites burocráticos precisos para la instalación de una línea aérea entre Palma y Barcelona ya fueron aprobados por los varios ministerios con ella relacionados, a raíz de la fundación de la sociedad «Aero Marítima Mallorquina».

Esto lo consiguió dicha entidad y después de múltiples trabajos y gestiones consiguió que en los Presupuestos del Estado figurase una cantidad un millón de pesetas para la línea aérea Palma-Barcelona, subvención que fué suprimida a raíz de la subida del Directorio.

Entiende pues el señor Tous que lo único que debe hacerse como práctico es conseguir del Gobierno que restablezca en los presupuestos dicha cantidad y conseguido esto entonces será fácil el establecer una línea aérea Palma-Barcelona, en las condiciones que señale el Gobierno.

La propuesta del señor Tous fué favorablemente acogida, y después de solicitar del Delegado de la «Unión aérea Española» datos concretos sobre el funcionamiento de otras líneas aéreas, se acordó celebrar otra reunión, cuando se tengan tales datos, para redactar la instancia en que teniendo en cuenta las ideas y razones de varios géneros expuestas en la reunión, se solicite del Estado se vuelva a subvencionar el servicio aéreo entre Palma y Barcelona, para redactar cuya instancia se llamará al señor Tous Lladó.

Finalizada la reunión para tratar de la proyectada línea aérea, se trató de los preparativos que ha de hacer Mallorca para aprovechar la ocasión de la Exposición de Barcelona para que muchos que la visiten pasen luego a nuestra isla a contemplar sus bellezas.

El señor Alzamora dió cuenta de varias gestiones hechas en Barcelona, de la posibilidad de introducir en el programa un paseo marítimo a Mallorca, paseo que se realizaría en cuatro o cinco horas en un vapor de las características de los que transportan viajeros en el Canal de la Mancha y que haría viajes diarios entre Barcelona-Sóller y viceversa.

Después de tratar someramente de la cuestión hotelera y de otros asuntos, se dió por terminada la reunión.

Artículos para Regalo

de todos los precios

Perfumería LA JAVA—Colón, 34.

BOY

POR TELEGRAFO

El viaje de los Reyes

Entusiasta recibimiento.—Varios actos.—El ferrocarril de Santiago

Madrid 24 (11 n.)

Coruña.—Este mediodía, a las doce menos cuarto, han llegado Sus Majestades los Reyes, procedentes del Ferrol.

A causa del temporal, desistieron de realizar el viaje por mar, viniendo en automóvil a esta capital.

La escudra llegará esta tarde y los Reyes se alojarán a bordo del *Jaime I*.

Acompañando a los Soberanos vinieron el ministro de Marina, la señorita de Carvajal, el conde de Maceda, el general Berenguer, el marqués de Bendaña y el capitán de navío, ayudante del Rey, señor Jádenes.

Los Reyes fueron objeto de entusiasta recibimiento.

Esperaban a Sus Majestades el Ayuntamiento y la Diputación en pleno, todas las autoridades y numerosas representaciones.

Un grupo de señoritas entregó a la Reina y a la señorita Carvajal preciosos ramos de flores.

El público tributó un entusiasta recibimiento a don Alfonso y a doña Victoria, pudiendo decirse que la Coruña en masa acudió a esperar a los Reyes.

Los Reyes marcharon directamente a la iglesia de San Jorge, donde se cantó solemne Te Deum.

El templo estaba profusamente iluminado y engalanado.

De la iglesia, los Reyes, se dirigieron al Ayuntamiento, donde descansaron unos minutos.

Después recibieron a las autoridades, dándoles la bienvenida el alcalde, que se congratuló de que Galicia tenga por huéspedes a los Soberanos.

El Rey contestó diciendo que Galicia era la región que más se había lamentado por el abandono que se le tuvo, pero que en lo sucesivo, tanto el Gobierno como él mismo, se ocuparán de su progreso.

Recordó que el año 1909 vino a esta capital para asistir a la inauguración del ferrocarril, línea que tardó cuatro meses en funcionar. Expresa sus deseos de que el ferrocarril de Santiago, que inaugurará esta tarde, contribuya al desarrollo y engrandecimiento de la provincia.

Desde las Casas Consistoriales los Reyes se trasladaron al palacio de la Diputación, en cuyos salones se celebró el banquete organizado por las autoridades en honor de Sus Majestades.

Terminado el banquete, tuvo efecto en Capitanía general una recepción de carácter popular, desfilando ante los Reyes representaciones locales y muchísimas personas.

A las tres de la tarde el Rey marchó al cuartel donde se alojan las fuerzas militares.

La Reina salió con dirección al Sanatorio de la Oza, para visitarlo e imponer los brazaletes a las damas enfermeras. Al regreso de la Oza de la Reina, en el Ayuntamiento, impondrá los mismos distintivos a las damas enfermeras de la Cruz Roja.

El Rey presidirá esta tarde el acto de colocar la primera piedra de la estación del ferrocarril a Santiago. Después don Alfonso marchará al Sanatorio de la Oza para reunirse con su augusta esposa, asistiendo ambos a la ceremonia del Ayuntamiento.

Un suceso original

Madrid 24 (11 n.)

Badajoz.—Comunican del pueblo de Oliva de Jerez que con ocasión de la feria se había anunciado una novillada, en la que se tenían que lidiar dos toros del conde de la Corte, por el matador Morenito de Hueiva.

La plaza estaba llena, y apenas salió el primer bicho, el matador tomó tal miedo, que no salió de la barrera.

El toro era grande, pero sin grandes malas intenciones.

Morenito de Hueiva, a pesar de los requerimientos de sus compañeros y de la presidencia, no se decidía a torear al toro, diciendo que prefería ir a la cárcel antes de dar un solo lance.

Entonces ocurrió algo insólito.

El presidente abandonó el palco y bajando al ruedo pidió unas zapatillas a uno de los lidiadores, se armó de capote, administrando al novillo varias verónicas estupendas.

Después cogió los palos y puso tres pares de banderillas superiores.

Por último, dió varios pases, y de una estocada, citando a recibir, tumbó al bicho de media en lo alto.

El público le ovacionó y pidió la oreja, que, como presidente, se la concedió a sí mismo.

Después del discurso de Hindenburg en Tannenberg

Manifestaciones de Stressemann
Madrid 24 (11 n.)

Berlín.—El señor Stressemann ha hecho unas declaraciones a propósito del último discurso pronunciado por el presidente Hindenburg en la inaugu-

guración del monumento de Tannenberg.

Según Stressemann, aquel lugar histórico, al que van unidos tantos hechos ilustres de la vida militar del presidente, sugirió a éste las ideas que desarrolló en su discurso, ideas que por otra parte, son la expresión de los sentimientos unánimes del pueblo alemán y de ninguna manera una contradicción con la política de paz perseguida por Alemania.

Las palabras del presidente Hindenburg deben ser consideradas únicamente como un llamamiento a favor de la unión del pueblo alemán y del establecimiento de un tribunal de arbitraje internacional.

El señor Stressemann estima que sólo el arbitraje tendrá eficacia para la pacificación de los pueblos y que este arbitraje debe aplicarse no sólo a las cuestiones políticas, sino a las relaciones internacionales.

El señor Stressemann terminó diciendo que Alemania no puede aceptar el veredicto pronunciado por unos jueces que son al mismo tiempo acusadores.

Ludendorff estuvo en la ceremonia de Tannenberg

Berlín.—Como se sabe el general Ludendorff tomó parte en la ceremonia de inauguración del monumento conmemorativo de la batalla de Tannenberg.

Según algunos periódicos el ex-general en jefe hizo saber al comité organizador que asistiría a la ceremonia con la condición de que no tomaría asiento en el mismo coche que el presidente Hindenburg.

El general Ludendorff parece continúa estando ofendido de que el mariscal Hindenburg renunciase el año pasado cuando su estancia en Baviera a visitarlo.

Los dos generales en la ceremonia de Tannenberg se saludaron militarmente al encontrarse pero no se estrecharon la mano ni se dirigieron la palabra.

Écos varios

Lamentando dos renuncias

Madrid 24 (11 n.)

«La Nación», en su editorial de esta noche, se lamenta de la renuncia de dos personalidades tan significadas en las ideas izquierdistas como son los señores Pittaluga y Villanueva para pertenecer a la Asamblea Nacional.

¿Es posible—dice—oponerse a la obra de la Asamblea invocando las convicciones democráticas? A cada uno se debe medir el alcance de la responsabilidad que contrae.

Afortunadamente—agrega—España tiene muchos hombres de valía para compensar a esas renuncias, que saldrán de su retraimiento para contribuir a que España siga su camino de prosperidad y grandeza.

Extranjero

En el Canadá perecen veinte personas entre las llamas.

Otawa.—Según telegramas recibidos de la misión Bavval, diez y nueve niños y una hermana de la Caridad han perecido entre las llamas.

Una de las religiosas encontró la muerte al intentar salvar a los niños.

Después de haberse asegurado de que todas las muchachas se hallaban en seguridad, la hermana se precipitó heroicamente a través de las llamas e intentó salvar a los diez y nueve niños, cuya salida era imposible.

La política en el Japón.—Hay nueve millones de electores.

Tokio.—En la actualidad se están celebrando elecciones en 47 asambleas provinciales. Son las primeras elecciones que tienen lugar con el nuevo censo, gracias al cual hay diez millones de nuevos electores. Se cree que los resultados ejercerán una gran influencia sobre las elecciones generales del año próximo.

Por primera vez se presentan varias candidaturas obreras, con programas antagonistas, lo cual perjudicará sensiblemente las posibilidades del partido laborista, que hasta el momento sólo ha sacado triunfante un solo candidato.

Se desmiente que haya sido movilizado el ejército turco.

París.—De procedencia griega autorizada se desmiente un despacho de Viena anunciando que el primer ejército turco ha sido movilizado por razones desconocidas. Puede asegurarse que la noticia es completamente fantástica.

Un tratado entre Rusia e Italia

París.—El corresponsal en Berlín de «Le Matin» telegrafía que, según una información del servicio de la prensa social demócrata, Rusia e Italia firmaron en 1924 un tratado secreto previendo la débil eventualidad de una guerra italo-turca o ruso-turca.

Llegada de la escuadra italiana

Venecia.—Ha llegado, procedente de Zara, una escuadra italiana compuesta de 14 unidades.

Todos los buques quedaron fondeados fuera del puerto.

En la habitación de un hotel se encuentra el cadáver de un escritor.

Túnez.—El escritor italiano Bastianelli ha sido encontrado muerto en la habitación de un hotel. Se ignora la causa de la muerte del conocido escritor.

El record sobre zancos

Nueva York.—Comunican de Boston que Josep Devirgilla, de 28 años de edad, ha establecido el record sobre zancos, cubriendo la distancia que separa Providence de Boston, o sean 45 millas, en doce horas y veintiseis minutos.

Todo se estrella ante el poder restaurador del JARABE DE HIPOFOSFITO VINCII muralla inexpugnable para el mal

El nutre y enriquece la sangre de glóbulos rojos, elemento imprescindible para el sostenimiento de la economía humana. De ahí que cure la anemia, clorosis, raquitismo y todo agotamiento físico por pertinaz que sea.

De venta en Farmacias y Centros de Especialidades.

FABRA

Alekine vence a Capablanca en el primer partido del campeonato mundial

Buenos Aires.—En el primer partido de campeonato mundial de ajedrez, que se celebra actualmente en esta capital, el jugador Alekine ha logrado vencer al famoso campeón Capablanca.

Degland bate el record francés del lanzamiento de la jabalina

París.—Durante la segunda jornada del «meeting» internacional del Estadio de Colombes, el francés Degland ha batido el record francés del lanzamiento de la jabalina, con 59,68 metros.

El «meeting» internacional de Colombes

París.—Ayer, en el «meeting» internacional de atletismo de Colombes el doctor Peitzer, alemán, ha ganado la prueba de 400 metros en 47 s. 4-5. Fué segundo Sera Martin, 49 s. 1-5.

Los aparatos participantes en la Copa Schneider

Venecia.—En la carrera internacional de hidroplanos para la Copa Schneider, que se celebró ayer domingo en Venecia, los concurrentes salieron con intervalos de cinco minutos, en el siguiente orden: Teniente Kinkeal (inglés), comandante De Bernardi (italiano), teniente T. Webster (inglés), Sr. Guazatti (italiano), teniente Worsley (inglés), Sr. Ferrarin (italiano). Se esperan grandes velocidades, que superarán las 246 millas por hora, que alcanzó el vencedor el año pasado, De Bernardi, en Virginia.

Las siete vueltas al circuito, que ofrecen notables dificultades, representan, aproximadamente, una distancia total de 218 millas.

FABRA

De Barcelona

¿Vendrá Chamberlain a Barcelona?

Se dice que en breve llegará a esta ciudad, procedente de Palma de Mallorca, el ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, Austin Chamberlain.

El señor Chamberlain en unión de Sir Warden Chilcotes y de sus amigos, está actualmente realizando un crucero por el Mediterráneo a bordo del yate «Delphin», propiedad del señor Chilcotes.

Después de permanecer en Cannes dichos señores visitarán las islas Baleares, siendo probable que en Palma de Mallorca embarquen para nueva ciudad, con objeto de permanecer breves días.

Traslado a la cárcel

Han pasado a la cárcel Arturo Liguero y Diego Mora, que días pasados llegaron a Barcelona a bordo del vapor «Antonio López», procedente de Norte América, de cuya naon fueron expulsados por sospecharlas autoridades americanas que tomaron parte en el robo de un Banco, consular, apoderándose de unos milloes de dólares.

Los referidos individuos han ingresado en la cárcel a disposición del director general de seguridad, quien definitiva fijará la situación en que han de quedar aquéllos.

Choque de automóviles

Alas seis de la mañana del sábado, en la calle de Cortes entre las de Regel y Borrell, chocaron dos automóviles tan violentamente que las consecuencias fueron de suma gravedad por los ocupantes de los vehículos.

Conducía el primero, José Solé y ocupaban el otro que conducía

Antonio Riera, su madre María Gabarró y una hija de ésta y hermana del anterior, llamada Antonia Riera Gabarró, de nueve años.

En otro automóvil que acortó a pasar por el indicado sitio fueron llevados directamente al Hospital Clínico dada la gravedad de las lesiones que sufrían, María Gabarró y su hija Antonia Riera.

La niña y el chofer del otro auto José Prat, fueron conducidos al dispensario de la calle de Sepúlveda.

La madre, cuyas lesiones son de suma gravedad y el hermano, cuyo estado es de pronóstico reservado, quedaron en el Hospital Clínico.

Muerto en riña

Anteayer noche, en el muelle de la Escollera, discutían dos individuos cuando de pronto uno de ellos agredió al otro con una navaja.

A las voces de auxilio que daba el agredido acudieron varias personas, logrando detener al agresor, que resultó llamado Juan Parra Martínez, de 17 años, el cual, después de prestar declaración, ingresó en los calabozos del Juzgado de guardia.

El agredido, que representa unos cincuenta años, fué conducido con la rapidez que el caso exigía al Dispensario de la Barceloneta, donde le fué aplicada una herida incluso punzante en el noveno espacio intercostal e intensa hemorragia de pronóstico grave.

Practicada la cura de urgencia se le trasladó al Hospital Clínico.

Apoco de haber ingresado en este establecimiento benéfico comunicó la Administración del mismo al Juzgado de guardia el fallecimiento del herido.

Se no pudo prestar declaración a causa de la gravedad de su estado.

Emuerto se llamaba Juan J. Bertrán Ramos, era casado y tenía 55 años vivía en la Avenida de Alfonso XIII, número 317, y residía en Madrid con su mujer, una hija casada y un hijo soltero.

Hubo un mes que había llegado a Barcelona acompañado de su mujer con objeto de montar un negocio.

La identificación la efectuó la esposa la cual extrañó que anoche su marido no fuera a dormir a su casa. Al conocer esta mañana por los periódicos el suceso supuso que el muerto era su esposo.

El detenido Juan Parra Martínez continúa incomunicado en los calabozos del juzgado a disposición del juez de la Barceloneta.—C.

En Lugo

Luego marcharon a Lugo, a donde llegaron al mediodía.

En Lugo habíanse levantado arcos de triunfo.

Aguardábeles un enorme gentío, que les tributó calurosas ovaciones.

Los niños de las escuelas llevaban banderitas.

Recibieron las autoridades. El Alcalde obsequió a la Reina con un ramo de flores.

A pesar de la lluvia recorrieron las calles las cuales estaban engalanadas con arcos, y las tribunas atestadas.

Los Reyes ocuparon un coche descubierto, acompañados el Alcalde y se dirigieron a la Catedral donde fueron recibidos por el Obispo y el Cabildo.

Cantóse un Te Deum.

Luego se trasladaron al Ayuntamiento presenciando desde el balcón el desfile de las tropas.

En la Diputación Provincial se celebró una recepción, y después tuvo lugar el banquete de gala.

Luego el Rey visitó el cuartel donde se aloja el Regimiento de Zamora, mientras que la Reina fué a presenciar el partido del Lugo Sporting Club con el equipo del Regimiento de Zamora.

En La Coruña

Madrid 26 (12 m.)

A las cinco de la tarde regresaron a La Coruña, deteniéndose en Torres de Mieras para visitar la finca de los marqueses de Cavalcaanti.

Al llegar a La Coruña asistieron al te con que les obsequió la Corporación Municipal.

Por la noche se celebró una función de gala en el teatro Rosalía de Castro. La sala estaba adornada.

Pernoctaron en el Jaime I.

Hoy visitarán Santiago, Villagarcía y otras poblaciones gallegas.

Por la noche se celebró una fiesta marítima en honor de los Reyes. Los barcos fueron iluminados y se dispararon vistosos fuegos artificiales.

La población también fué iluminada.

Primo de Rivera en Pamplona

Madrid 26 (11 m.)

Pamplona.—El Presidente recibió la Diputación.

A las once y media se verificó en la Plaza de San Francisco la bendición y descubrimiento del monumento a San Francisco de Asís pacificador de Navarra.

Luego en la Plaza de la Constitución se celebró la bendición y entrega de varias banderas a los somatenes, los cuales formaron con las tropas de la guarnición.

El Presidente en un breve y patriótico discurso, alentando a los somatenes, agradeció las atenciones recibidas.

Al mediodía se celebró el banquete con que le obsequiaba el Ayuntamiento.

Pronunciaron discursos el Alcalde y el general Primo de Rivera y al final se envió un telegrama de adhesión al Rey.

Por la tarde el general marchó en automóvil al valle de Baztan recibiendo las autoridades.

Visitó el Colegio de los Capuchinos donde fué obsequiado con un lunch y luego siguió el viaje a San Sebastián, pasando por Vera.

Al abandonar Pamplona facilitó una nota oficiosa agradeciendo las atenciones con él tenidas.

El viaje de Primo de Rivera a Valladolid

A las seis y media llegó a San Sebastián el Presidente y por la noche marchó en el rápido a Valladolid, despidiéndole las autoridades.

Abance de la tarde

Los Ministros de Fomento e Instrucción.

Madrid 26 (11 m.)

Mechron a Valladolid los Ministros de Fomento e Instrucción.

Las relaciones Hispano-Portuguesas

Lisboa.—La comisión hispano-portuguesa que negocia el tratado de comercio para el estrechamiento de relaciones comerciales y establecimiento de las tarifas del ferrocarril directo se reunirá este mes en Lisboa.

SS. MM. los Reyes en Galicia

En La Coruña

Madrid 26 (11 m.)

La Coruña.—Los Reyes pasaron la noche a bordo del Jaime I.

Ligaron ayer a media mañana procedentes del Ferrol, siendo aclamados.

Por indicación de la Reina oyeron misa en la Iglesia de San Nicolás.

He en ella la cofradía de la Virgen de los Dolores, de la que el Rey es Cofrade Mayor. A la entrada y salida fueron aclamados.

Corridos de toros

La de la Prensa en Barcelona

Barcelona 24 (11 n.)

El sábado día de la Merced se celebró en la Plaza de Toros Monumental la corrida de toros organizada por la Asociación de la Prensa lidiándose dos toros de Bueno que fueron mansos y seis de Terrones bravos y buenos en todos los tercios.

Los despacharon Chienelo, Valencia II, Marcial Lalanda y Nino de la Palma y en la plaza se registró un lleno.

Chienelo se desquitó de sus pasadas actuaciones en est plaza y tuvo una buena tarde toreando de capa con su estilo y elegancia peculiar levantando al público de los asientos.

En su primer toro realizó una faena inteligente, valiente y adornada. Muy elegante dió pases por alto y de pecho, y toreó con la izquierda, acabando con el toro de una oreja que le valió ovación y oreja.

En el quinto difícil lo toreó cerca y valiente, y lo despachó de varios pinchazos.

Valencia II dió su nota de valentía y dió unas verónicas enormes brutales emocionando al público. Con la muleta estuvo siempre a dos dedos de los pitones, con pases de todas las marcas y en el primer toro dió una gran estocada cortando la oreja.

En su último entró varias veces.

Marcial Lalanda fué el torero todo sabiduría. El público se volvió con el loco de entusiasmo y describir sus faenas sería cuestión de llevar muchas cuartillas. Toreó, banderilleó y mató estupendamente y en su honor sonó la música repetidas veces, cortando orejas y dando repetidas vueltas al ruedo.

Como siempre fué el héroe de la tarde.

«Niño de la Palma» dió algunos lances buenos, pero en general no hizo más que cumplir.

En Nimes

Madrid 26 (11 m.)

Nimes.—Los toros de Albaserrada fueron buenos.

Chienelo superior con el capote, bien con la muleta y habilidoso matando.

Zurito valiente y colosal con la muleta. Dió dos grandes rotapiés y cortó la oreja de sus toros saliendo en hombros.

Andaluz cumplió.

Partidos de foot-ball

El campeonato del Centro

Madrid 26 (1 t.)

Ante numeroso público se jugó el segundo partido del Campeonato del Centro luchando el Atlético y el Gimnástico.

El encuentro fué reñido rápido, y a pesar de oponer el Gimnástico un equipo mediocre y falto de varios titulares, con su entusiasta defensa llegó incluso a dominar a ratos a los atléticos que a pesar de ser superiores no pudieron con aquellos hasta los últimos veinte minutos en que consiguieron dos tantos, el primero en colaboración por haber abandonado el portero del Gimnástico su lugar.

El Gimnástico no marcó.

En Bilbao son derrotados el Baracaldo y el Arenas

Bilbao.—En Baracaldo jugaron el titular y el Acero, ganando este por tres contra uno.

En Sestao jugaron el titular y el Arenas. A este le faltó Gaureguilar y además hizo un mal partido.

El Arenas fué derrotado por el Sestao por tres contra dos.

El Sestao jugó con enorme entusiasmo.

El Sevilla derrotado por nueve a cero.

Santander.—En el partido, del tor-

LIRICO.

NOBLEZA BATURRA

Hoy y mañana, últimas proyecciones

neo maximalista, entre el Racing y el Sevilla, ganó el primero por nueve a cero.

El Levante gana

Valencia.—Con el campo lleno jugaron el Levante y el Castellón venciendo el primero por tres a uno.

El partido fué duro.

En Elche

Elche.—En partido reñido y duro jugaron el Elche y el Gimnástico de Castellón, ganando este último por dos contra uno.

FABRA

C. A. BOER CON SUS APARATOS Y MÉTODO SUPRIME LA HERNIA

Una confirmación más:

Palma, 12 de Septiembre de 1927.—Sr. D. C. A. BOER, ORTOPEDICO.

Distinguido Sr.: Le autorizo gustoso, Sr. BOER, a publicar que a los 65 años de edad merced a sus buenos aparatos he curado rápidamente de la hernia grande que venia sufriendo desde hace 20 años. Muy agradecido merecido de Vd. afro. s. F. Cañellas, Calle General Barceló, 4, 1.º PALMA

HERNIADOS: los descuidados temidos culpables, los mal cuidados debéis confesar vuestro error; unos y otros correis grandes peligros; debéis, sin más tardar, acudir a informaros en las visitas gratuitas del reputado especialista herniario, Sr. D. C. A. BOER, quien recibe en:

Palma, martes 4 octubre, Hotel Alhambra.

Sóller, miércoles 5 octubre, Restaurant de la Estación.

Inca, jueves 6, Fonda España.

Manacor, viernes 7 octubre, por la mañana de 8 a 12, Fonda Felip.

Felanitx, viernes 7 octubre, por la tarde de 2 a 5, Fonda Alaró.

PALMA, sábado 8 octubre, Hotel Alhambra.

NOTA IMPORTANTE.—Acuda Vd., el día indicado y no otro, pues de lo contrario, perdería la oportunidad de curarse, ya que, solicitado de todas partes, el Sr. C. A. BOER no puede estar en cada población más que el tiempo indicado.

C. A. BOER Ortopédico Pelayo 60, 1.º Barcelona.

CLASES DE REPASO para Señoras, Señoritas y Jóvenes deficientemente instruidos en Comercio, como hay muchos. Todos los días de 6 a 10 de la noche: Lectura, Reforma de letra, Correspondencia, Aritmética, Contabilidad, Tene-duría de libros, Idiomas, Mecanografía, Taquigrafía etc.

Solo lo útil, solo lo practico. Colocamos gratuitamente a los alumnos. Apertura del Curso el día 3 de Octubre. La matrícula está abierta.

MARE NOSTRUM interpretada por Alice Terry y Antonio Moreno. 150 EJEMPLAR. De venta en la Librería de J. Tous.

LA FILADORA 10 por 100 descuento en caja en todos los artículos.

Gacetillas

—DIBUJO. Se anuncia que desde el día 3 del próximo mes de octubre darán principio las clases de Dibujo diurno desde las 12 y media a las 14 para alumnas obreras, en la Academia de Bellas Artes; advirtiéndose que es obligatorio para asistir a dicha clase certificado de revacunación de un señor facultativo, estendido en papel blanco.

—CLASES PASIVAS. La Delegación de Hacienda ha dispuesto que las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería-Contaduría efectúen el cobro correspondiente al mes actual en los siguientes días:

Día 1.º octubre, Montepío Civil y Jubilados.

Día 3, Retirados y Montepío Militar.

Día 4, Retirados y Cruces.

Día 5, Nóminas sin distinción.

—SERVICIOS DE LA GUARDIA CIVIL. La del puesto de Ibiza da cuenta al señor Gobernador de haber denunciado ante la autoridad correspondiente a un individuo, vecino de aquella localidad, por usar armas sin licencia.

—La de Manacor ha sometido a la acción judicial a un individuo por extracción de sillares sin la correspondiente autorización.

—La del puesto de Binisalem ha denunciado al señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas a un individuo por infracción al Reglamento de Póliza y Conservación de Carreteras.

—La del puesto de Alaró ha denunciado, ante la autoridad correspondiente, al dueño de un perro que causó daños en una jaula de conejos.

—PIKMENTINE. Tinte para el cabello. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Perfumría EL ALBA, calle Sindicato.

METEOROS.—Poemas Epilogos y cuentos por Juan Alcover, ilustraciones de J. Torres Gascon. Precio pts. 250.—Librería de J. Tous.

RONDALLES MALLORQUINES.—Aplac de rondalles mallorquines d'en Jordi des Recó, (Antoni M. Alcover).

LARJETAS POSTALES.— Hermosa colección de postales con vistas de los sitios más pintorescos de las Baleares. Postales sueltas y en bloques de 20 postales, a ptas. 1,50. Librería Tous.

GUÍA DE BALEARES.— Pequeña guía de Mallorca con un mapa y un detallado plano de Palma, encuadrada, 2 pesetas. Librería de J. Tous.

GUÍA DE BALEARES por D. Pedro de A. Peña, contiene multitud de láminas, mapas, planos y grabados, encuadrada en tela y dorados. Precio, 6 pesetas. Librería de José Tous.

SE VENDE Un Almacén de 365 metros en el Ensanche y tres casas en el Molinar. Informes: Agencia Compra-venta. Cort, 27.—Palma.

SE ALQUILA Una casa de bastante capacidad con jardín, situada en las afueras de la capital, con parada de tranvía a la puerta. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.

Sorteo 11 Octubre 1927 Cruz Roja

Primer premio 2.000.000 pts

En la Administración de Loterías número 1, de la Plaza de Cort, se hallan en venta los siguientes números, del próximo sorteo 11 de Octubre de 1927.

323-0036-44563-44564-48252-49253-49254-49255-52350-54903-54904-55052.

A 250 pts. billete.

A 25 pts. el décimo



Programa para hoy

EN PALMA Desde las 3 y media

Enciclopedia Pathé información gráfica e instructiva.

El recuerdo de su madre interesante comedia por Fred Thomson. 1.ª jornada de la cinenovela.

Las tormentas de la vida super serie en 4 jornadas por BISCOT y la niña BOUBOULE.

Travesuras de la juventud graciosa comedia en dos partes. JUEVES

¡Madre amantísima! (La carrera de las antorchas).

SORTEO DE NAVIDAD

En la Administración número 1 de la Plaza de Cort, se han recibido los siguientes números:

33.512, 49.511, 59.006,

Vigésimo 100 pesetas Billeto 2.000

EL HIGR ESTOMACAL SAIZ y CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abate el apetito, curando las molestias del

ESTOMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACIDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO DISENTERIA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del diente y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable. VENTA: Principales farmacias del mundo

Colegio Cervantes

Incorporado al Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza

Rambía, 74

Profesorado titular adscrito al Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias del distrito Universitario de Barcelona.

Enseñanza Oficial, Colegiada y Libre

1.ª Enseñanza—Ingreso—Comercio—Bachillerato Elemental y Universitario.

Ampliación: Ciencias, Medicina, Farmacia (Curso especial para los exámenes de ENERO)

Las clases empezarán el día 3 de Octubre

CINE MODERNO

Hoy Estreno Hoy

Primera jornada de la cinenovela en 4 jornadas

LAS TORMENTAS DE LA VIDA

Interpretada por BISCOT y la niña BOUBOULE

Citroën

Recambios y piezas de reparación
para esta marca

Stock en Palma

Catalá y Riutord, S. L.

Cordelería, 67

Lonjeta 25 - 31.

CANAS

AGUA DE COLONIA
HIGIENICA
LA CARMELA
ELABORACION ESPECIAL
LOPEZ CARO

Invento maravilloso
Para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los 15 días de darse una loción diaria. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad. No mancha ni la piel ni la ropa. La caspa desaparece rápidamente.
Ojo con las imitaciones y falsificaciones. Depositario Cataluña, E. SARRA, Ronda San Pedro, 7.
Venta en todas partes.

CASAS REALES
SANTIAGO

PAPEL DE FUMAR

BAMBÚ

CALZADOS Hispano-Francesa

San Nicolás, 10—Palma

FIN DE TEMPORADA

Enorme y efectiva rebaja de precios
SOLO UNOS DÍAS

Próximamente Exposición de los Modelos de la Temporada de Otoño e Invierno

Creaciones propias.—Elegancia y duración máxima por precios mínimos

PROFIEJA (Peridure) PARALISIS

Angina de pecho, Vejez prematura y demás enfermedades originadas por la Arteriosclerosis e Hipertensión. se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando

RUOL

Los síntomas precursores de estas enfermedades: dolores de cabeza, ramba o calambres, zumbidos de oídos, falta de tacto, hormigueos, vahidos (desmayos), modorra, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda o debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminencias médicas de varios países; suprime el peligro de ser víctima de una muerte repentina; no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable.
Venta en Palma de Mallorca: Farmacia Valenzuela, Plaza Cuartera

principales farmacias de España, Portugal y Américas

CABRIOLET

4 plazas MATHIS 10 H. P. casi nuevo
TORPEDO 2 plazas MATHIS Gran Sport
6 cilindros en buen estado se venden barato. Antonio Bibiloni Coll, Avenida Alejandro Roselló, 17 y 19.

CONTABLE

Experto en toda clase de contabilidad des y demás trabajos generales de despacho, que dispone de las tardes, se ofrece a una sola casa de reconocida solvencia. Escribir a: Calle Colón, 21 principal.

SE ALQUILA

Local para garage, cochera o almacén. Informes: Calle Formiguera, 11.

AUTOMOVIL MINERVA

Sin válvulas, torpedo 7 asientos en perfectísimo estado de marcha, neumáticos nuevos y completamente equipado se vende por pesetas 4.500.
GARAGE RENAULT
Montenegro, 3 y 5 Teléfono 2-2-3.

Practicante de Farmacia

Se ofrece joven de 22 años recién llegado de Barcelona solo por las tardes. Dirijirse a José Bertó, Fonda El Siglo, Plaza Mayor, 29—de 3 a 6 tarde.

SE VENDE

Finca rústica, situada en el término de esta ciudad, conocida por «Se Viñe den Fonoy», de unas 25 cuarteradas, poblada de almendros y algarrobos, con casa para colono y propietario, estanque molino y noria. Darán razón calle de Montesión, número 50—1.º, Palma.

SE ALQUILA

1.º y 2.º piso para despacho con water y a agua corriente, de reciente construcción, calle Fideos, número 20 Razón: Palacio 2.

HERBORISTERIA

El acreditado Herborista que estuvo instalado en la Plaza de Eusebio Estada, núm. 4, frente a los Capuchinos, ha fijado de nuevo su residencia en Santa Catalina, calle Anibal, número 9 esquina a la de Cotoner.
En donde continuará vendiendo al público hierbas medicinales para toda clase de enfermedades.

SE ALQUILA

Almacén de mucha capacidad, un piso y dos cuartos habitables en el terrado. Informes: Alfarrería, 56—1.º

FABRICA DE PIANOS

JAIME LLADÓ
La más antigua de España
Pianos a cuerdas cruzadas. Ventas al contado y a plazos, cambios y reparaciones, alquileres, afinaciones.
RAMBLA 8—PALMA.

SE ALQUILA

El piso principal calle San Miguel 149. Muy espacioso, ventilado, grandes habitaciones, cuarto baños, coladuría, etc.—Razón: San Nicolás 14, Tienda.

SE VENDE

Tienda comestibles, por tener que ausentarse su dueño. Informes: Plaza Santa Eulalia, número 10.

MUEBLES

Comedor completo, vendo. Harina, 28 2.º—2.ª izquierda de 9 a 12.

Imprenta 'Independencia,'

Ramón Lull—17—interior
Se necesita operario para trabajos de estadística, que sepa su obligación. Trabajo garantizado todo el año.

EN EL TERRENO

Falda de Bellver, se vende bonita finca, con gran jardín, 9 dependencias. Informes: P. Santa Eulalia, 10, Palma.

SE DESEA VENDER

Las estanterías, mostrador con piedra marmol, balanzas, báscula y medidas así como el género de tienda de comestibles, en junto o por separado. También se alquilaría el local situado en la calle Mayor, número 35 La Puebla. Informar en el mismo domicilio.

CRIADA JOVEN

Se necesita en la calle Unión, número 30—Bajos.

CAMION BERLIET

Se vende en buen estado de cinco toneladas completamente equipado y a toda prueba.
Informes: Garage Gomila
Marina, 11—13, Teléfono, 326.

SE ALQUILA

Una cochera. Razón: Santa Eulalia—número 10.

PÉRDIDA

De una cartera de señora de la Pureza a calle Morey. Se gratificará su devolución en el Centro de Anuncios.

EN EL TERRENO

Se alquila primer piso con invernadero, parada tranvía, con jardín, buena vista, compuesto de sala, comedor, cocina, 4 cuartos dormitorios, 2 fuentes y bien ventilado solo por 70 pesetas. Informes: panadería Casa Rollet, Alfonso XIII—40.

¿DONDE...?

En la Plaza del Rastrillo, 4 (Agencia de Negocios.) Allí os informarán y cuidarán de tramitar todos vuestros asuntos.

Automóviles de Ocasión

Renault 6 c. v. torpedo, 4 plazas 3.250
6 c. v. Sedán, 4 plazas 5.500
Citroen 10 c. v. torpedo, 4 plazas 3.500
Minerva Sedan 7 plazas 4.500
GARAGE RENAULT
Montenegro—3, Palma.

CASA PERELLÓ

UNIÓN—19
Pianos, Armoniums, Instrumentos Música.

MOTO B. S. A.

Se vende a toda prueba, por marcharse al extranjero, precio 1.000 pesetas. solo estará en venta, hasta el 29 corriente, en los TALLERES de los HERMANOS DARDER.

En ninguna casa ni en ningún maletín de viaje debe faltar

Desconfiad de las imitaciones, la única es la que lleva el escudo de la orden del Carmen

único remedio casero para los desvanecimientos

Indigestiones, cólicos, mareos, detiene toda hemorragia y cura heridas

AGUA DEL CARMEN
DE LOS CARMELITAS DESCALZOS DE TARRAGONA

Evita resfriados y la gripe haciendo irrigaciones nasales diarias

Depositario para las Islas Baleares: F. Puig Vila, Apartado, 951 - Barcelona

Depósito: Centro Farmacéutico, Harina, 22—Palma.

CLASES DE FRANCÉS

Se dan a domicilio por profesor competente. Informes: Centro de Anuncios.

CAMIONETA FORD

En buen estado con carrocería equipada para pasajeros, se vende a toda prueba. Informes: Garage Gomila, Marina, 11—13, Teléfono, 326.

¿CALLOS?

No sufra V. de callos, «juanetes», «ojos de gallo» y berrugas. Use V. el patentado

UNGUENTO MÁGICO

y en tres días se verá libre de estas dolencias que lo atormentan.

UNGUENTO MÁGICO

No admita más callicida que el
En farmacias y droguerías 1'50 pesetas. Por correo 2, ptas. Farmacia Puerto, Plaza S. Ildefonso, 5, Madrid.

Columnas de Hierro

Para construcción, de 28 palmos y medio se venden hasta diez. Informes: Avenida Alejandro Roselló, 109.

SE ALQUILA

Espaciosa finca de recreo situada en la parte alta de Son Españolet, con cuarto de baño y garage, parada de Tranvía. Consta de un jardín de 2000 metros. Informes: Plaza de Eusebio Estada, número 25—2.º.

Se alquila en Son Sardina

Espacioso piso, punto céntrico, con jardín y porción huerto, agua canalizada al piso. Precio módico. Informes: Jaime II, 37.

VENDO

Industria por no poder stenderla, puede desarrollarse con poco capital y se enseña la fabricación. Razón: Plaza Santa Eulalia, 10.

Fabrica de ladrillos hidráulicos

de CARLOS JAUME, Socorro—162
Oportunidad única, vendo baratísimo por liquidar el negocio 2.000 metros cuadrados de ladrillos hidráulicos de diferentes dibujos, jaspes y lisos.

Calzado construido a mano Ventas en la misma Fábrica
para Señora y Niños
Calle Canals, número 2-2.º
entre calles Obispo y Angeles
Precios los mismos de venta al por mayor